Solidaridad Obrera

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA Año III-Epoca IV

Barcelona, martes, 21 junio 1932

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA.

UNA AFIRMACION

La politiquería sólo merece nuestro desprecio Lo que se olvidó

Es poco práctico querer combatir supuestas vaguedades ideo ógicas o tácticas de la Confederación con manifiestos impregnados que todos aquellos vicios que pretenden censurar, carentes de rentido, o de sentido tan abstracto que dificilmente logra descubrirlo la inteligencia más avezada al desciframiento de enigmáticas posturas. Durante ocho dias echáronse al vuelo todas las ampanas anunciadoras de lo nunca visto. Deciase que doscientos militantes de la C. N. T., entre ellos varios ex redactores de SO-LIDARIDAD OBRERA, publicarian un manifiesto abogando paa que la Confederación intervenga en la vida parlamentaria del pais, y que dicho manificato, tanto por su contenido, como por a calidad de sus firmantes, era susceptible de desviar el rumbo revolucionario de nuestra central sindical.

Confesamos que nunca creimos en la trascendencia del alufido papel. El nombre de sus caracterizados firmantes, que conoriamos de antemano, nos dió la justa medida de su importancia. Pero la realidad ha rebasado aun la relatividad de nuestras espeanzas, y como algo salido espontáneamente de nuestra intima onvicción, afirmamos que el manifiesto ha querido producir, mediente una profusa difusión—lo ha publicado incluso "La Vanguardia"-una impresión que no podía esperarse de sus frases, que si en algo se presta al comentario es simplemente con el in de estudiar la trayectoria espiritual de ciertos hombres, y poner al descubierto algunas maniobras de los políticos catalanes.

Es una interpretación caprichosa de la vida política de un pals creer que solamente influyen en la misma las aglomeraciones organizadas con intenciones electorales. Para lo único que, en realidad, estas zirven es para mixtificar, en el ejercicio del Poder, la voluntad del pueblo cuando esta se maniifesta mediante as urnas. Saben los firmantes del manificato que quien más ha influido en la política española en el transcurso de los últimos reinta años fué precisamente la Confederación Nacional del Trabajo, a pesar de no haber dado jamás la investidura oficial ni a in simple concejal. Quien arrancaba mejoras a la burguesia no eran precisamente los Comités paritarios del socialismo político, ono la acción directa confederal, y quien marcaba la pauta de la vida general de España no eran los hombres que discutian en el Parlamento, sino los obreros que les obligaban a cerrario, o que, de estar abierto, le daban materia para pasar el tiempo. Y firmar que en la época del lerrouxismo, de la Asamblea de parementarios y cuando las elecciones que trajeron la segunda Reublica, las masas obreras confederales se volvieron de espaldas su apoliticismo, es un argumento bien lamentable, y poco favoable a la tesis que lo invoca. Podemos conceder que algunas vees los obreros afectos a la C. N. T., obedeciendo más que a propios impulsos al ascendiente que sobre ellos ejercian los militanes más destacados de la organización, traicionaron las normas sicas de su actuación. Pero precisamente el resultado que han estenido, la forma en que han sido vendidos y buriados por los artidos políticos, a quienes prestaron su confianza, es el argumento más formidable en favor de nuestro apoliticismo y de una actuación netamente revolucionaria al margen de toda pestilen-

cia parlamentaria y electorera. Habla el manifiesto de entelequias al mencionar la revolución ocial y el comunismo libertario. Evidentemente, es menos prác-Lo defender estos postulados que tener un empleo en el Ayuntaniento, ser amigo particular del particular secretario de Azaña, vivir de sablazos de centenares de pesetas, o ser simplemente turgués. Pero para nosotros no son vanos los conceptos que enerran y las finalidades perseguidas por aquellas cuatro palaras. Y la única entelequia es el consagrado sistema de prometery no dar, el de jurar arregiar a los demás y no arregiarse más que a si propio, y de que aumente el hambre a medida que crece la democracia. Por eso no opinamos más que en aquello que nos afecta directamente, despreciando y negándonos a prestar nuestro apoyo a problemas que son de la pura incumbencia del Capiindismo, puesto que solamente tienden a estructurar el país en forma de hacer menos inmediato lo que los hombres del manitiesto califican de entelequia: la revolución social.

Algo parece preocupar esencialmente a los Vidiella y Compafila; el creciente empuje que los monárquicos van tomando en el pais. Ciertas afirmaciones no podemos hacerlas en nombre de a Confederación, pero particularmente decimos que si para conrarrestarlo debiera intervenir la masa confederal, no seria preciamente para defender a la República, sino para aprovecharse de las posibilidades revolucionarias que el hecho podría engendrar. No nos importa nada, no puede importarle nada a ningún obreo bonrado y consciente, la estabilidad de la República, ni el volver a sus primeros tiempos. Las fuerzas politicorrevolucionarias opuestas al Gobierno son nulas en España; no existen más que ias sociales de la C. N. T. Y si cuando se propugna el contacto con elementos políticos de izquierda se alude, por ejemplo, a la Esquerra", la inspiradora del manifiesto que comentamos, enonces la maniobra, a más de ser inadmisible y reprobable, es nfame, pues la actuación de dicho partido es de lo más cinico que podian imaginar mentes humanas. Si su pasado no demostrara nuestro aserto, lo probaria su comportamiento en la discusión del Estatuto. Para sacarlo a flote, no en su esencia, sino en su forma; para arrancar de las Cortes algo que les permita nantener en Cataluña una burocracia capaz de satisfacer todas las componendas, transigan con todas las bajezas, sufren todas las humillaciones e incluso aguantan todos los insultos.

Unas palabras sobre el calificativo de militantes de la Confederación usado por los firmantes del manifiesto. No negamos que han podido serlo en ciertos tiempos, pero sus nombres son bastante conocidos para saber que no todos ellos viven de un salario. Si un relativo bienestar económico les inspira veleidades politicas, que a pulso se creen una situación en las múltiples formaciones de esta especie, que existen en Barcelona. Pero que no vengan con el cieno de la política a enturbiar las aguas confederales. Aspiramos a una transformación social que sólo una revolución puede operar. Y si el 14 de abril de 1931 alguien creia en España que las revoluciones pueden hacerse mediante las urnas, la experiencia nos ha demostrado la fragilidad de ciertas ilusiones y la villania que significa el quererlas perpetuar.

NOTA ACLARATORIA | RASGO SIMPATICO

El compañero Sender nos ruega que advirtamos a los que se le han dirigido preguntándole por qué no continúa la serie de articulos sobre análisis critico de la situación interior de la organización, que la interrupción de dichos escritos se debió al cumplimiento de un acuerdo del Pieno Regional de Sabadell, al que se somete gustoso. Sobre la colaboración en Prensa burguesa, nos dice que la suya se limita a cuestiones literarias o políticas de orden general, nunca a as que afectan a la C. N. T., a esar de que el referido acuerdo le dejaba moralmente en libertad

Queda complacidos,

Los niños de la "Juventud Ideal" en defensa de SOLIDARIDAD OBRERA y de los compañeros

Hemos recibido a una comisión infantil representando a la "Juventud Ideal" de San Andrés, Sección infantil creada dentro de la Asociación Cultural de dicha barriada, la cual ha hecho en trega de 7'50 posetas para nues-tro diario y de otra cantidad idéntica para los compañeros

Ni que decir tiene que la visita nos ha sido grata, y el rasgo por encima de todo encomio. Muy bien por los pequeños de la "Juventud Ideal".

La visita de Maciá y otras autoridades a Suria

el cronista

escuelas, estuvo en Suria el sefior Maciá, acompafiado del sefior Moles, del general Molero y el señor Ventura Gassol.

El cronista de "La Humanitat" relata la estancia de dichas autoridades con gran minuciosidad: discursos patrióticos por la libertad de Cataluña y de los pueblos ibéricos, apelaciones al progreso, a la instrucción y al bienestar del obrero, ¡Excelente programa!

Todo lo debieron ver de color de rosa los que escucharon a dichos señores, al decir del citado periódico. Pero los obreros mineros no debieron asentir mucho a aquellas bellas palabras, sobre todo las familias de los presos y deportados, sin contar aquellas que son victimas de la Maciá!

El domingo pasado, con mo- Compañía minera por haber ce-tivo de la insuguración de unas rrado sus puertas a aquellos que rrado sus puertas à aquellos que no se dejaron doblegar a sus desmanes.

> El presidente de la Generalidad, "que quiere ser guiado por el pueblo", no se acordo en su visita, de todas las torturas de los obreros de Suria, de la represión de que fueron objeto ni de aquellos que están deporta-

¿Qué pueblo será el que quie-re representar el señor Maciá? Es lo que se le debió olvidar o el cronista no lo anoto.

Pensamos, por tanto, que el pueblo es para dicho presidente, la Compañía de potasa, los mozos de Escuadra y los señores Esteves.

Bella democracia la del señor

Comisión pro Diario Confederal

Esta Comisión advierte a to- | misión que las cantidades pro dos los camaradas y organiza-ciones que, habiéndosele agotado las insignias de la C. N. T., está procediendo a una nueva edición; por esto los pedidos que se nos han becho empezaremos a servirios a partir de la semana próxima.

Además, advertimos una vez más a todos que únicamente las insignias que expende esta comisión dejan un margen de ganancia en pro de la organización, y todas aquellas que proceden de individuos aparte, son negocio particular, al cual no deben prestarse los camaradas y organizaciones

El margen de ganancia que dejan estas insignias se distribuye entre la Comisión pro diario y el Comité Nacional Pro Presos; y comoquiera que la salida del diario cada dia se deja sentir con mayor intensidad, es preciso que todos procuremos ayu-

También hace constar esta Co- anarquista.

diario que se nos envien, sean impuestas en la cuenta corriente que en el Banco Hispano-Americano hay abierta a nombre de los compañeros Feliciano Benito, Scrafin González Inestal y Miguel Bayón Harnanz; el enviarnos las cantidades por giro postal, además de implicar un gasto, constituye un trabajo considerable para la Comisión, y todos los compañeros tienen el deber de ayudarle moral y materialmente.

A partir de la semana próxima empezaremos a publicar la lista de las organizaciones que nos han enviado fondos y la cuantia recibida-

No olvidar que la Comisión dispone de sellos de 0'50, que envia a todos los organismos que los soliciten para hacer las cotizaciones pro diario confederal. La Comisión

Nota.-Rogamos la inserción

LOS MANEJOS DE LOS TRADICIONALISTAS

Anteanoche, fué clausurado el círculo de dichos elementos, realizándose algunas detenciones

Anteanoche, los tradicionalis- | el barón de Albi y don Francislebrando varios actos y haciendo ostensibles manifestaciones monárquicas. Hubo banquetes, misa y, al parecer, se cantó la Mar-

se encontraron con jóvenes radicales que enarbolaban una bandera republicana. Se increparon mutuamente y sonaron varios disparos, sin que hubiese victi-

A consecuencia de tales incldentes la Policia procedió a clausurar el Circulo en cuestión y

deteniendo a uno de los socios, que fué conducido a Jefatura. Se personaron en deho centro policiaco el conde de Vallellano, mo antes.

tas inauguraban un Circulo, ce- co Cabero, abogado de Zaragoza, el marqués de Sudin y otros tres "aristócratas" que quedaron igualmente deternidos.

Más tarde fué detenido el conserje del mencionado Circulo v A la salida del acto inaugural, libertados los demás, a excepción de los señores Sivate, barón de Albi y el conde de Vallellano.

Tratándose de monárquicos, y más de la "prosapia" de los detenidos, éstos no serán por mucho tiempo retenidos y los guardias de Asalto encontrarán modales finos para distinguirlos. Total: una juerga de señoritos bien que quieren demostrar que con la República de los trabajadores se siguen divirtiendo co-

Demasiada lentitud

Se anuncia el retorno de ocho deportados

res de compañeros deportados, alguno de aquélios ha recibido un telegrama, en el que se anuncia el retorno a la Peninsula de ocho deportados. No podemos precisar si pertenecen éstos al grupo de Fuerteventura o de los que están en Villa Cisperos, que son más numerosos. Cuando estemos debidamente informados haremos dichas precisiones.

Lo que es indignante e intolerable es la lentitud en levantar el confinamiento de todos ellos. Se procede a hacerlo en pequefios grupos, con cuentagotas. Mientras tanto, la enfermedad se va apoderando del organismo de muchos de aquellos camaradas,

Según referencias de familia- | los cuales han de hacer frente a todas las privaciones, tanto morales como materiales. Llegará el dia en que el pueblo sabra exigir cuentas a los detentadores del Poder.

> SOLIDARIDAD OBRERA EL JUEVES

publicará el acostumbrado número de OCHO páginas

EL PROGRESO no progresa mucho que digamos. Antes al contrario, cada dia se va acentuando más su reaccionarismo conservador. Y también su ingenuidad. Son estas tiempos los del compradazgo periodisti-

"Figaro", clasificaba at periodieta que servia intereses politicon como un perfecto camaleón. Nadie niega que Larra era de lo más acertado como crítico. Además, eso sique aun ocurriendo hoy, "Un dia se inventó la cordialidad, el subterjugio diplomático de la hipocresia y el hombre se amoldó a todas las com-

Lerroux, el grande, el único, el enviado, el padrecito de la niha que cada vez vanouea más. el santón que enjugará el llanto de la beateria andante y el espanto de los burgueses atribulados, estará gozoso de ver cómo le siguen los suyos por los vericuetos más próximos a la caverna, y todo esto progresivamente. Es el ocaso de lo que un tiempo tuvo destellos de algo humano, siquiera fuesen deste-Ros fugaces.

No deja de tener gracia que el diario de las penumbras politicas hable de la Libertad -asi con ele mayúscula— y la presen-te como sinónimo de República y como una equivalencia del astro solar. Lo cierto es que hay astracanadas de feria que ya ni los atraepapanatas usan, porque hace treinta y dos años, o sea lo que va de siglo, comprendieran eran causa de la general risión.

No olvidamos tan fácilmente que no hace tanto se nos dijo a los utópicos que eso de la Liber-tad era todo lo que se llama una ficción, y se sostenia con una candidez, digna del limbo por lo menos, que más allá de la raquitica tolerancia de esta Repúbl:ca está el caos o sea eso tan grande como monstruoso, que le dicen los curas a los bobos que existió antes de la creación.

Por si se nos habia olvidado, es cosa de recordar que la República, como el Sol, dispensa por igual sus beneficios a todos. Quedan salvadas las excepciones. quienes se encuentran a la sombra o de quienes sufren los rigores de la canícula en Rio de Oro. Y lo de las advanas a la libre expresión del pensamiento, si no existieran seráficos "progresistas", creednos que saldria-mos a la luz cuando decimos verdades como monumentos y... mids vale no "meneallo".

MARCH

Como si quisiera justificar algo (las acometidas contra la

Después de año y medio de Poder, el Gobierno republicano

C. N. T.), el Gobierno de la República, dándoselas de lo que no es,

acaba de hacer una "hombrada". Pero torpe será el que la crea.

quiere venirnos con infulas; cuando no engaña ya ni a un sereno.

Lo de March es un petardo debajo del agua; por la puerta grande

ha entrado y, pronto, por la misma saldrá. Otra cosa sería si se

tratara de un anarquista (de los que no defiende Sánchez Román).

to ladrón de levita anda suelto y tanto político por la calle y nin-

gún general "en lo responsable", ¿cómo vamos a creer en ese fo-

lletin por entregas "de" March? El segundo de a bordo, Alba, el

primate Cambó, el morado Segura, el damasco Berenguer, el cri-

minal Anido, etc., etc., se estarán riendo a estas horas ,a buen se-

guro. Porque saben que no pasa nada. Son quince dias de un "fas-

tuoso" veraneo que comenta la Prensa y salen fortalecidas las

amistades y el comercio. Los que iban a pedirle un duro al Al Ca-

pone español-¿qué dirán los cochinos socialistas de Madrid y los

de la Casa del Pueblo de Mallorca?-ahora le "sablearán" cinco;

la bolsa del pirata, tan pródiga como ha estado (según las Cortes

duda que para sus adentros pensará: "Estos discipulos me han

aprende aqui es que ha leido a Eugenio d'Ors o es que es tonto

de nacimiento. Buscar la vuelta es de buen cazador o torero. Y

cuando se acaba el pan hay que ir por las tortas que, a pesar del

refrán-según Manuel Abril-, son mejor. Claro está que siem-

pre brinca algún besugo; y ese besugo es Marañón. Marañón vive

toda su vida en el agua; y por el agua-y de agua-es toda su

acuática sabiduria. ¡Vaya por Marrañón! Si después de esa carta,

adhiriéndose-o hiriéndose-al contrabandista de un ojo, se le

fuera el cliente a la consulta de un doctor de la manada de Cor-

ros saldrán a la calle. Los papás de "La Patria" (fábrica de ga-

Pero. en fin: la politica está que "jarde". Pronto, ni los trape-

dero... ¡Se habia lucido!

lietas), lo recogen todo.

Curiosos que sor

- Tomad, hijos, tomad!-dirá el multimillonario. Pero no cabe

España es un país ideológico, de política ideal. El que no

han oido) para los políticos, ahora se abrirá de par en par.

A nosotros ni nos va ni nos viene la política; pero, cuando tan-

ACTUALIDAD

Grandeza y decadencia de ciertos manifiestos

mantes del manifiesto aparecido el sábado, nos ha mandado dos escritos; una aclaración que más bien es una rectificación y la carta en la cual nos ruega su inserción. Para que los lectores de SOLIDARIDAD OBRERA puedan conocer todo su pensa-miento, publicamos integros los dos documentos. Dice asi la carta:

> "Camarada director de SOLI-DARIDAD OBRERA:

> En uso de un derecho que creo debe serme concedido, te ruego la inserción de la adjunta aclaración ,ya que no hay derecho a insultar a tontas y a locas como lo ha hecho Medina González. Yo ni tengo, ni he tenido, ni tendré concomitancias con partidos burgueses como la "Esquerra", Otros que hoy braman contra ella-no aludo a nadie de la Redacción actual—han sido sus consejeros oficiales.

> Tengo el orgullo de poder decir bien alto que no he ido a pedir a la Generalidad personalmente otra cosa sino que no fuese expulsado un compañero ita-

Con gracias anticipadas, te saluda afectuosamente tu amigo, Ramon Magre."

Dice así la aclaración:

"En torno a un manificato. -Habiendo aparecido en la Prensa un manifiesto en el que iba, entre otras, mi firma al pie, debo hacer la siguiente manifestación. Mi firma se publicó con autorización mía, pero ignoraba ciertos extremos, con los que no estoy ni puedo estar conforme en ningûn modo. Y estos extremos son lo que pueda haber en el maniifesto de paternalismo de la "Esquerra Republicana de Catalunya", partido para mi tan funesto como el socialista para la clase proletaria. Por si algo hay de ello retiro públicamente mi firma del citado papel.

No he de negar por ello, que no creo muy eficaces los métodos anarquistas en las luchas tiempo, aunque no estoy afiliano quiero negar porque es de miserables negar las propias convicciones.

Me interesa aclarar también unos extremos aparecidos en SOLIDARIDAD OBRERA del domingo, sobre "mi enchufe" en una cocina, como ligeramente nfirma M. Medina González. En esta cocina entré a suplir a los cinco cocineros en la fiesta se-

Ramón Magre, uno de los fir- | manal, y estoy trabajando por cuenta de un patrono, y tengo estos jornales por el interés de ut. compañero. Si M. M. G. nada tiene que agradecer a la Generalidad, yo estoy en las mismas condiciones. Es una mala costumbre insultar a un hombre porque éste discrepa del que lo

Yo no dudo que el redactor de SOLIDARIDAD OBRERA que habla de mi "enchufe" tan lamentablemente informado, ha trabajado, pero si puedo afirmar que cualquier trabajo que él haya podido realizar es menos pesado "que ese enchufe" mio. - Ramon Magre.

La eficacia y la seriodad de ciertos papeles, queda muy mal parada cuando algunos de los que los firman se arrepienten de haberlo hecho antes. La brisa de las primeras criticas baten en brecha los sofismas de su contenido. Ni casi merecen la molestia de un comentario conductas que se juzgan por et propies. Unas observaciones solamente nos permitiremos dirigir a Ramón Magre, y son las siguien-

Demuestra una sensibilidad que sería de desear tuciera en todas sus actuaciones públicas, quien se molesta por ciertas verdades que distan mucho aun de ser toda la verdad. Y hubieva debido tenerla cuando, habiendo evolucionado hacia el marxismo y colaborando en periódicas políticos, seguia cobrando el sueldo de redactor de SOLIDARIDAD OBRERA, órgano apolitico de la Confederación. Por lo que hace referencia a la cuestión de los "enchufes" del amigo Magre, vale más no hablar de ellos, pues no es de "caballeros" el ensaflarse con el enemigo vencido.

También de Domingo Ramón hemos recibido una aclaración a ciertos conceptos vertidos por Medina González en su articulo del domingo. Se refiere a la gensación de que el reclamante fué expulsado de presidente del Sinsindicales y que, desde bace dicato Mercantil. Advertimos de que jamás estuvo en el ánimo de do a ningún partido, he evolucio- SOLIDARIDAD OBRERA el nado hacia el marxismo, lo que | querer significar que aquella expulsión fuese debida a otros motivos que a las actividades sindicales del camarada Ramon. Pero para satisfacción de éste publicamos lo que en las cuartillas mandadas tiene relacion con la aclaración solicitada.

> "El porqué de mi destitución. Habiendo aparecido en SOLI-DARIDAD OBRERA del dia 19 cel corriente un artículo del camarada M. M. G., comentando un manifiesto dirigido por un grupo de militantes de la Confederación Nacional del Trabajo e los trabajadores, nada tendria que objetar, puesto que cada cual es libre para opinar lo que más le plazca; pero si, apareciendo como todo argumento en contra mi firma el que yo ho sido expulsado como presidente del Sindicato Mercantil, me veo precisado a aclarar lo sucedido con mi caso, a fin de evitar torcidas interpretaciones. En un Pleno local de Sindi-

catos, a propuesta del camarada Muñoz, presidente del do Construcción, fué tomado el acuerdo de que se me destituyese de mi cargo, a causa de mis actividades políticas, actividades que mantenia y mantengo públicamente al margen de mi actuación confederal. Acuerdo que he acatado hasta el presente, debido a la situación delicada en que se encuentra la organización de Barcelona, pero que ahora, levantada la clausura de nuestros locales, pienso llevario a la próxima asamblea del Sindicato, para que ella diga la última palabra. Queda, pues, bien aclarado mi

situación confederal, y por tan-to ruego al camarada M. M. G. que otra vez diga las cosas de manera tal que eviten los equi-

Por lo que respecta a mi actuación política revolucionaria. ma remito a mis actos públicos y privados que, precisamente, no tienen absolutamente nada de gubernamentales.

Nada más por hoy. - Domin-

Leed y propagad SOLIDARIDAD OBRERA

GII Bel

a las onfiar as no n las -naibe

uen. téc-dls-

este

enir

bajo

que

esta,

y cl par-ema-eca-sen-

193

onsi

ante

tura.

oldss

com-

dicar

orme

ucta.

telec-

clase

stons

tado.

Sin-

con-

mesa

etuat-

espe-

Soula-

se le

nches

nistas,

duerza.

angre

ie aus

nar y

Sel

learo

Em-

sirven

ain

más s bes una uenta

INFORMACIÓN DE LA REGIÓN CATALANA

DE MANBESA

Comentarios a unas Bases

mos una intensa crisis en el Rada sobre todo por la incapacies equilibrar los tambalesntes eras de producción y el intercambio, en Denia (Levante), los trabajadores inspirados por egolistas intereses de los socialfascitas en el orden de influencia politica ayudados por la prodo que significa imposibilitar en Cataluña y Galicia la vida de la industria dedicada a aserrar maderse para cajas de embalaje.

Para mejor avalar lo que deción la cepia de unas bases que fueron elaboradas en Denia y que darán una idea de la grave-dad de la cuestión:

Reunidas en asamblea general las Secciones que a continugción se expresan, afiliadas a la Union Obrera Dianense, han tomado el acuerdo siguiente, para que sea trasmitido a los señores industriales de maderas aserradas para envases de pasa, cebolla y naranjas, y considerándole a usted como a uno de ellos, le notificamos dichos acuerdos, que sen como sigue:

SECCION CARGA Y DES-CARGA

Cobrará un cincuenta por ciento de aumento por tonelada. sobre el precio que viene percibiendo hoy, por la descarga de

SECCION DE ASERRADORES Y AFILADORES

Los peones que se empleen en las descargas de dichas maderas cobrarán 12 perctas de jornal en vez de 6 pesetas que vienen cobrando, por jornal de ocho ho-

SECCION DE TRASPORTE

Los carreteros cobrarán un cincuenta por ciento más de aumento por tonelada sobre los precios que vienen percibiendo hoy, por el acarreo de dicha ma-

Dicho aumento, solamente se aplicará a las maderas aserradas que vengan de Portugal, Galicia y Cataluña.

Estas bases entrarán en vigor el dia 22 del corriente mes de mayo de 1932. — La Comisión.

(Hay unos sellos que dicen: Sección de Carga y Descarga; Sección de Elaborar Madera; Bección de Trasporte (Carrete

Sinceramente, nosotros creemos, y habrá de demostrársenos en todo caso lo contrario, que esto no es más que una suerte de "boicot" declarado a nuestras Secciones en Cataluña, Galicia y Portugal. Y lo más doloroso es que en este proyecto de "bolcot" estén comprometidos los trabajadores mismos de Denia, unos asalariados y explotados como los propios trabajadores catalanes, gallegos y portu-

Que teniendo en cuenta el hecho de que en Cataluña principalmente los obreros de la industria de aserrar madera, están organizados en los Sindicatos de la C. N. T., y, por lo tanto, los obreros de Denta están en pugna con nuestras opiniones sociecomo a obreros y oprimidos por tarias? No lo discutamos. Pero como obreros oprimidos por ei yugo patronal, st que entendemos que la solidaridad de claso debiera ser superior a los intereses puramente de tendencia o de partido.

Por qué aberración los obreros aserradores de Denia han sido empujados a determinaciones que tanto pueden perjudicarnos exclusivamente" a los de Catalufia, Galicia y Portugal?

Tenemos al certeza que este inadmisible proyecto ha nacido de entre los dirigentes de la Unión Obera Dianense. Tenemos asimismo la impresión que por este pacto vergonzoso habran sido extraidas algunas pesetillas del fondo de la Patronal del ramo de alli, y la indiferencia, el egoismo o la ignorancia de sus afiltados no habra permitido a éstos evitar una inmoralidad de clase, ni siquiera, prever que este acuerdo también a fin de cuentas puede perjudicaries a ellos. Y vamos a intentar demostrarlo en pocas palabras.

maderas de Portugal, Galicia y Cataluña, los obreros de Denia cobrarán más jernal; por la madera que vaya de otras regiones serán pagados a menos, pero habrá de suceder forzosamente que en estas tres regiones afectadas por el aumento se disminuya el envio de madera a De-

Mientras en Catalufia sufri- | de em localidad tendrán que contar unicamente sobre la mamo de Aserrar Madara, produci- dera enviada por otras regiones ne afectadas y de ello puede dedad de gobernantes y burguesia rivarse una crisis de trabajo en Denia mismo. Estos obreros no habran ganado nada mientras sus inductores, los dirigentes de la Unión Obrera y la Patronal, se habrán entendido perfectamente y con ganancia para am-

> bos. Los obreros de Denia deberian meditar unos momentos esta cuestión. Verian como no está en al sólo interés nuestro, alpo en el suyo propio.

intenta sean aplicadas en toda la región de Levante donde existan sociedades obreras afiliadas a la U. G. T., pero no obstante, los trabajadores que apreciamos a nuestra gloriosa Confederación, sabremos velar y defeder-nos. — La Comisión Ténica de Aserradores de Manresa.

res deshechos, otras tantas nos ha sido prohibido.

El pasado lunes, día 13, el Ramo de Construcción organizó un pequeño festival (y que por tratarse de baile y música nos fué autorizado) a beneficio de los hermanos caídos en la lucha, en el que se recaudaron co que entregó el compañero Manuel Torrella, pasaron al Comité Pro Presos de esta locali-

Compañeros de todos los ra-

UNA EXTRAÑA ACTITUD DE

LAS AUTORIDADES

Lo acaecido en Elda dias pa-

El dia 29 del pasado mes, los

compañeros de esta localidad, al

igual que en los demás pueblos

de España, se proponian reali-

zar un acto de protesta contra

las arbitrariedades llevadas a

cabo por el Gobierno de la Re-

pública. La protesta era en sen-

tido nacional. Y era la C. N. T.

quien, haciéndose eco del des-

contento general, la formulaba.

El dia 28, las autoridades lo-

cales y provinciales, en manco-

munidad con el sector burgués,

empezaron por encarcelar a los

elementos más destacados de la

La Guardia civil hacia su apa-

risión en el pueblo, como por

En Elda nunca se conoció re

presión tal. Y cosa que no había

hecho el Gohierno borbónico: a

las cinco de la madrugada del

dia 29 fué desalojado del Sindi-

cato el conserie del mismo, que

tenia su residencia alli. De la

inexorabilidad de las autorida-

des nadio se libró: aliá van niños

mujeres en medio de la calle

altas horas de la madrugada

Se hicieron 25 detenciones; se

clausuró el Sindicato, la escue-

la y el Ateneo, que residen en

Los preses fueros conducidos

a la curcei provincial de Alican-

No han pensado las autorida-

Catorce de los presos nos han

como trastos viejos).

dicha entidad.

De todos es sabido ésto.

organización confederal.

obra de magia.

odiosa deportación; por sus pe- a los trabajadores de la tirania queñuelos, que hace cuatro me- económica y moral del sistema es quedaron desamparados; por les que sufren entre rejas la iniqua represión; por todos los que caveron luchando en aras de un ideal noble, justo y humano, ;cunda el ejemplo!—Codina.

Damos a conocer a todos los compañeros que pertenecen a la C. N. T. que las bases presentadas por nuestros compañeros del ramo de construcción, de Ribas del Francer, han sido aceptadas por los patrones, pero regamos a todos que si tuviesen que ir a traba jar a dicha localidad, que respet en las bases firmadas, porque es una obligación de todos respetar lo que nos cuesta tanto trabajo y sacrificio. La 1000 Junta.

NISTA

La Agrupación, Cultural "Juup grupo e tcursionista en su sepitalista.

relación con tedos los grupos afines y semejuntes. Por la Combisión excursionista.

del Vallés.

Organizado por la "Agrupa-ción Cultural Juventud", se celebró un mitin de propaganda li-bertaria, el día 15, en el que to-

Valls, Bruno Lladó y Claramunt. saron en topos vehementes cri-28 pesetas, que, juntas con cin- i ticando la actuación de les man-

Todos defendicron los principios que informan a la Confedemos: Por nuestros hermanos que ración, afirmando que ésta ha en la inhóspita Guinea sufren la de ser la case en breve emancipo

lo requiere la cultura y el bien-

levantara un dia airado para

las autoridades y los libertara.

hay) para que se les procese,

que se haga; y si no, ¿para qué

se les retiene?-Por el Comité

Pro Presos, el secretario, F. Lá-

LA BARBARIE GUBERNA-

MENTAL

Sigue la injusticia guberna-

mental republicana su inhumana

obra de represión desenfrenada

contra obreros de intachabie

El dia 11 del actual tuvo lugar

en Bujalance el traslado de die-

ciséis trabajadores, que estaban

detenidos en esta cárcel, a la pro-

vincial de Córdoba, presos por el

enorme delito de pensar, recla-

mados por el juez, norma que

al Gobierno de la segunda Repú-

blica adopta, quizas, para mo-

dernizarse y variar las tácticas

A los 5 dias de ser detenidos

en la carcel de nucatro pueblo,

fué ordenado nuestro traslado a

la prisión de Córdoba; fuimos

conducidos en un camión y es-

coltados por dos parejas de civi-

les y un cabo, amarrados como

destacados criminales, sin otro

eso que el del momento de ser

amarrados para ocupar el ve-

bículo que nos había de condu-

cir, quirás para no crear alarma

en el pueblo; pero, a pesar de

todas estas precauciones, el pue-

blo, que no descuida un momen-

to su vigilancia, dióse cuenta y

se aglomeró ante la puerta de

la carcel, y la guardin de caba-

lleria tuvo que proteger la reti-

rada del convoy de carne huma-

Dentro del vehiculo fuimos

amarrado de dos en dos; yo fui

amarrado con mi padre; jes

igual! Los dos habiamos come-

tido el mismo delito: el de per-

tenecer a una organización y re-

belarnos contra la infamia gu-

El coche emprendió su mar-

cha, llevando en el interior toda

la idea de un pueblo ,la pesadi-

lla de la burguesia. Ya marchan

—dirán ésta y sus lacayes—los revoltosos, los rebeldes, procesa-

bernamental y capitalista.

Bujalance

conducta.

monárquicas.

Si hay causas (que no las

A la salida se recandaron 45 pesetas, con 25 céntimos, para preses y deportados.-La Junta

Amposta

El compañero Ramon Arrufat que desde hace mucho tiempo estaba sin trabajo, para poder dar un poco de pan a sus bijos (un niño de tres años y una niña de cinco), se dedicaba a pescar en el "Estanque", ese estanque propiedad del pueblo del que se han apropiado cuatro ricachos, poniendo guardis, lo que repre sents un robo que no tiene calificativo.

Pues bien; por dedicarse a pescar en un estanque que los ricos han robado al pueblo, fué preso y metido en la cárcel, como si se tratara de un facineroso. Además, como si éste fuera un título de criminal, en el auto de prisión es calificado como "mindicalista".

No creemos necesario protestar. Es un caso que se comenta solo y pinta de cuerpo entero a las autoridades de un pueblo.-Juan Reverter.

Ya no es Lenin, ya no es Stalin el santo de la devoción de los comunistas gerundenses, afiliados a la Federación Local, Sección Peones y Albaniles. Sus más destacados militantes, siempre tienen a fior de lablos, y es su acción predilecta, la lucha de clases, como ha quedado completamente demostrado y patentizado en la descomunal, gigantesca y ruda batalla sostenida entre la Sección mentada y la Patronal, tomando el acuerdo en firme, por unanimidad, de celebrar comúnmente el día del santo patrón.

Según cuentan, el que presidia esta reunión trascendental, de verdadera lucha de clases, con un tono muy familiar, dijo, dirigiéndose a la delegación obre-"¿ Qué aunto celebraremos? Y acto acguido responde un patrono: "San Anton". El que llevaba la voz cantante de la delegación obrera, como picado por una mosca, dice cándidamente: Quin, el del porch o el de burro?" Uno de los asistentes, que habia dormitado en el trans-

curso de la reunión, al oir estos | Trias respeta, según él quiere | Palafragell adjetivos, creyendo que se diri-gian insultos entre si, con gran energia, dijo: "Aqui no hay ni "porcha" ni "burros". Mas al darse cuenta de lo que pasaba, musitó para sus adentros: "Aqui

lo que hay son xals y pastors" Por la trascendencia del triunfo obtenido, por los beneficios incalculables, tanto en el orden moral como material, de que disfrutarán de hoy en adelante, los obreros peones y albañiles en ésa os felicita cordialmente, efusivamente, un viejo militante de la Confederación Nacional del Trabajo.-Gastiar Bantees.

Hospitalet del Llobregat

EL CONFLICTO DE LA CASA TRIAS

Lo que viene sucediendo en esta casa es algo que pasa el limite prudencial de la paciencia. Los conflictos se suceden con una continuidad y persistencia intolerables. Se tima a las trabajadoras con todo el descaro, y encima, cuando pretenden hacer una reclamación, se las trata de una manera descortés e indigna, en forma brusca, con un lenguaje soez, por parte del señor Trias. Este señor posee la principal firma en la industria del tinte y pasa por ser un hombre culto; pasa por ello, pero la realidad dista mucho de afirmar tal pretensión. Y ello acarrea una doble tirantez cada vez que se pretende buscar una fórmula de arregio ante el conflicto planteado.

El señor Trias invoca siempre la competencia de los otros fabricantes, basándose en este hecho para no acceder a las justisimas demandas de las trabajadoras que le han hecho posecdor de toda la riqueza que hoy detents.

El pretendido sentimentalismo del señor Trias se viene abajo, cual frágil castillo de naipes, en el instante que tiene que otorgar una mejora económica a las víctimas que él explota rabiosa y cruclmente. El humanitarismo de Trias le permite detar ganar a algunas de sua esclavas hasta 65 pecetas por un trabajo penoso y sucio. Ahora bica, estas 65 pesetas las ganan algunas compañeras a base de doce y trece horas de trabajo. Corresponsal.

dar a entender, todas las leyes vigentes; la unica que para él carece de importancia es la ley de las ocho horas. Trias es un perfecto jesuita, al cual no le importan los medios con tal de ilegar al fin. Hombre de carácter y temperamento medieval, no llega a concebir el que una obrera pretenda poseer la cantidad más minima de dignidad. Y su cerrazón le impide comprender que los trabajadores tienen otras necesidades más perentorias que las de hacer viaies a Paris.

Llevan las compañeras en huelga más de 15 dias, sin que se vialumbre la posible solución del conflicto, por la terca actitud de Trias. Pero llevan también, las com-

pafieras, una gran dosis de voluntad y de dignidad, que las hace merecedoras de los mayores respetes por parte de todos los trabajadores de esta localidad, y entre los cuales cuade el criterio de continuar hasta dar al traste con la soberbia impertinente de dichos señor Trias, que cree poseer una colonia de papúes, pero que esta vez anda por mala senda y completamente equivocado, si erce que con desplantes más o menos patéticos pueda lograr sobornar, una vez más a quienes tantisimas veces ha engañado.-Jorge Urri-

Cine Lumière, el Secretario general de la Región Catalana (U. G. T.), tenia anunciada una conferencia, con el tema castizo de: "Tácticas de la U. G. T.". Asistieron al acto unos mil quinientos trabajadores. Al dar comienzo el acto, un trabajador pidió a la presidencia si podia entablarse controversia. Ante la negación rotunda se retiraron los mil quinientos trabajadores; quedáronse a escuchar la tabarra del conferenciante: Tres ngentes de la autoridad, vestidos de paisano. 10 cargadores de la Campaa y el conserje del local, al cual le pagaren un café para que hiciera número.

Para el viernes, día 17, en el

La Dirección de la Campsa ha perdido la partida y los borregos que tiene la U. G. T., de pánico corrian como gates.

Se convoca a todos los afiliados al Sindicato Unico del Ra-mo de Construcción a la reunica general extraordinaria que tendra lugar mafiana, miércoles, 22 del actual, a las mueve de la noche, en el local social, calle de José Ferrer Mascort, num. 1.

(antes Cuatro Casas), para tra-tar el siguiente orden del dia: 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.

Aprobación de cuentas. 3.º Nombramiento de una

Comisión revisora. 4.º Informe de los acuerdos tomados en el último Pieno, celebrado en Sabadell. a) Informes del director de

SOLIDARIDAD OBRERA y de la Redacción de la misma. b) Proposición para el nombramiento de director de BOLL-DARIDAD OBRERA

5.º Renovación de cargos. 6. Asuntos generales.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, esperamos de todos la puntual asistencia.-La

Badalons

EL SINDICATO METALURGI-CO DE BADALONA A LOS CAMARADAS DE CASTE-LLON

Este Sindicato pone en vuestro conocimiento que no atendáls al individuo Enrique Morsles Lloréns, del cual pedis referencias por mediación de SOLI-DARIDAD OBRERA, por ser un mal hermano. Os enviamos carta y publicaremos sus anomalias por mediación de SOLI-DARIDAD OBRERA, para conocimiento de toda la organización.-Por el Sindicato Metalúrgico de Badalona, la Junta.

Monistrol de Montserrat

El pasado sábado, a las nueve de la noche, se reunieron en asamblea general los trabatadores de esta villa adscritos a la C. N. T., para tratar de la forma de hacer las vacaciones de verano y cambiar impresiones sobre varios asuntos de interés para la organización confederal.

A la bora indicada, el compefiero Solsona abre el acto para dar cuenta de los asuntos a tratar, y al mismo tiempo para irformer a los obreros alli remidos de los trabajos realizates con la Patronal para obtener de ésta las ventajas y mejoras que los obreros necesitamos.

Varios compañeros hacen uso de la palabra, coincidiendo todos en que es preciso obtener de la burguesia el pago de las vacaciones para todos los trabajadores, sin tener en cuenta que éstos haga un año que trabajan en la casa o más, pues no se puede mientras unos cuantos obreros perciban la semanada integra, otros-y son muchos-, se queden en la calle sin ganar un céntimo y, por consiguiente, sin medies para poder comer.

Finalmente se acuerda que tedos los obreros, haga el tiempo que haga que estén en la fábrica, se les deberán abonar los siete disa de vacaciones; y en el caso de que la burguesia se negara a ello, obligar a ésta a ocupar a todos los trabajadores en la fabrica.

Se da cuenta a la asamblea de la dimisión presentada por el ca-marada presidente, Angel Ros. que es aceptada por unanimidad Varios compañeros hacen uso de la palabra sobre la dimisión del presidente.

La Junta directiva da algunso explicaciones sobre la conducta irregular del mismo, demostrando con bechos que el que un dia fué presidente del Sindicato Unico de Monistrol, no habia cumplido con sus deberes sindicales. ya que faltó poco para que, con su proceder, llevase a algunos setimados compañeros a la carcel Se entra luego en asuntos goperales.

Hace uso de la palabra el compafiero Barrera, y de una forma clarisima y concreta sale al paso de las infamias que por la villa esparcen los neocomunistas locales. Demuestra claramente los fines ruines que guían a estos individuos que, tildándose comunistas, son los peores enemigos de la clase trabajadora. Explica rápidamente la actuación de esos traidores, y finalmente reta a los noecomunistas y a los que combaten a la C. N. T. a que acepten un mitin de controversia y alli demostrara quiénes han sido los traidores y quiénes han defendido a los obreros en todo lugar y momento.

Y si estos individuos se nie gan, como es probable, a aceptar este acto, dice Barrera, nosotros demostraremos con pruebas trrefutables que estos individuos estuvieron stempre y siguen estando al servicio de la Patronal. que premia largamente sus trai-

Algún compañero más hace uso de la palabra, y en medio de una gran animación se da por terminado el acto cerca de la una de la noche,-Correspons

hogares: el local del Sindicato ante un juez que les llama sin racar del pueblo nada más que esos quitarrucios que son los qua que me acompañan. que, por defender el derecho a | ne les exigen salario ni disminu-El dia 10 de junio me mandó estar de un pueblo, y, tanto asi la vida de un pueblo y defender ción de tornada de trabajo, ni picar una plancha del tunel a la

> mos parados por defender nues- de hecerme lo que vulgarmente Tras el convoy, una multitud tros derechos y de todo el prole- se dice la cama, porque él sabe permitir de ninguna manera que tariado español. Trabajadores: por eso hago público este artículo por le que dice la patronal, que no estamos capacitados para segur, ciendo todos los campesinos. Y yo preeunto a éstos que si los de fuera lo están siendo la mayoria carpinteros, sastres, etc., etc., y

> > jándose mitad por mitad de cosecha por el ahorro de una pe-

bierno de la República de traba-

acobardarse por lo que haga el Gobierno, todos unidos y fuertes, a la lucha por la libertad de nuestros compañeros presos y deportados y por la Revolución Social. - Eugenia Rueda.

A bordo del vapor "Vicente Figaredo", de la matricula de

Llevo a bordo ceho meses, al mes de estar a bordo he sido sonal de maquinas y emperando a evitar atropallos por reclamamar represalias contra mi y los

demasiado que aquel no era trabajo de mi incumbencia, que el trabajo de mi incumbencia está en el cuarto de máquinas como fogonero; asi lo dicen los reglamentos y así se lo dije yo a él y que trajera gente de tierra que muchos habia pasando hambre, pero él no venia solamente por esto, sino que un dia estando en el Musel de Gijón por

guardias de mar atracado el barco al muelle y amarrado, yo tenia aquella noche que ir a un viaje que me interesaba, como asi lo hice, dejando un compaflero de a bordo en mi puesto para hacerme una guardia, como asi lo hizo; pero en este caso el que no cumplió fué el maquinista, porque ni hizo guardia ni estuvo a bordo aquella noche ni otro en su puesto y, después de unas pequeñas palabras sobre estas represalias que él tiene conmigo, terminó por decirme que con Confederación y sin Confederación estaba despedido, que como él era el amo, que tenia ocho dias de tiempo, a partir de este dia 10 de junio. Pero esto no es lo más grave; también tengo el gusto de publi-

car como más importante lo que hizo con el palero de mi guardia, que se llama Manuel Peláez. Viniendo por alta mar el palero queria trabajar de fogonero para practicarse, cumpliéndose al mismo tiempo con el trabajo suyo, pero el maquinista le tenfa prohibido bacer dicho trabajo, por lo que ya sabemos. Pero en esta ocasión se pasó

de las palabras a las obras, y primero quiso agredir al palero mencionado con una mandarria, y luego con una pala. Gracias a la intervención del tercer maquinista no se realizó la agresión matoneses del primer maquinista contra el palero que me hizo la guardia. — Salvador González Rey.

Num. 3.-Rosendo Navas, 35

El auto de de Mora, Otros proc ra, a disp

Martes, 2

TODA ES

Madrid, 20. -cial sefor Infan en el sumario in cuencia del con co, estuvo my o delò para practi de indagatoria. El señor Infa ciss, ha dictado

miento y prisid tenidos barda d Barrera y Julio miento y prisió

CONSEJO DE

El Estatuto

púb Madrid, 20. dencia del Cons se ha facilitado den circular: "A propuest

interministeria. al estudio, uni ción de un ant nes de reorgal cios, para un E narios públicos rin ha dispuss dos los Cuerpo ministración de por medo de ten autorizado mayor bruveds conclaión posib que a continu que remitiran do al presider Comisión inter-Presidencia de nistros, precis tin del corrien antendiéndose : ol plate schalac comission ruedi

teproyecto que

esta orden ce a

El cuestional

Norma de in tintes Cuerpos del Estado; suel nimo; sistema ma de obtene sistir las actu ministrativas ! cionar el perse tos que implie nada de tra de las horas muneraciones cial, exceden caciones; sep sanciones V rias: recomp lidados, cau en sus dos s y forzosa, y procedimient los actuales nueva organ proponerse a el minimo de aupuesto de

Los bienes. bles del ex propieds

Madrid, 20 peral de Pro jeda, manifes la sentencia tituyentes de procederá a l bienes e inc pertenecient ores ingres los muebles propiedades Se deposit

España el m on a les dels de les prot ción. La innes muebles con toda re dad. En cuant de pesetas. la fortuna

trata de ci cian a fund cian al ex r desvanecida que se haci nes de pes el inventari encontrarou billetes y pesetas per fonso de Br Hay otro valor artist

llave de ore Isabel II p 1862, cinco de Oro q principe do mo de Prui tio de Oriei dôme; la li muchos obj

PELUQUERIAS COLECTIVAS

Núm. 1.—Riego, 14, Sans. Núm. 2.—Taulst, 65, P. N. (antes Tullers)

te, en donde aun continúan. El oueblo se halla consternado. des provinciales y locales en las victimas que ha causado su incalificable obra? No han penando siquiera en las mujeres, en los niñitos sin pan y con dolor que han dejado en los hogares? romunicado que el dia 13, a lus siete horas, declararon la huclga del hambre por tiempo inde finido, en tanto no les devuelvan la libertad, tan arbitraria-

mente arrebatada. Según estas bases, por Qué se pretende? ¿Acaso la vida de una organización, la libertad de veinte hombres honradisimos, el dolor de las compañeras y las lágrimas de los hijos nada valen? ¡Oh! ¿ A quién pedir responsabilidad de este absurdo? Es necesario que se imponga pis, y per le tante, les obreres

Sabemos que estas basos se

Es verdaderamente vergonzosa, a la vez que indignante, la opresión que padecemos. Cuantas veces hemos intentado celebrar aigún acto público en favor de los presos y deportados, tanto para protestar de tales medidas como para recaudar alguna peseta con que llevar un poco de consuelo a tantos hoga-

Mollet

NUEVO GRUPO EXCURSIO-

ventud", pone en conocimiento de todos los grupos afines a las ideas libertarias y amantes de la natura teza, la formación de cuyos propósitos son de regeneno, titulado "Carnpo y Cultura", rar a la juwentud y apartaria de toda rutina, y el peligro corruptor de la actuel sociedad ca-

Al mismo Llempo desea tener

José Dominguez. Nuestra dirección: Calle Francisco Ferrer Guardia, 15, Mollet

maron parte los compañeros E. Todos los pradores se expre-

Atacaron a la religión y a las instituciones burguesas.

INFORMACIÓN DE PROVINCIAS debe a su vez ser ahierto. Asi una causa justificada. Son los

no se haga, no habra tranquili- el suyo propio, son tachados de sados es algo que no tiene cali-ficativo; es algo que nos saca más de lamentar, el pueblo se Tras el convoy, una muit illa v maldice vocifera, llora y c a los culpables, y de vez en vez protestar del proceder inicuo de ne oyen fuertes gritos y vivas a la C. N. T. y a ia F. A. I., como para dar ánimo a los que como criminales van conducidos. Esto demuestra que sólo se prende al cuerpo, a la figura, pero no asi a las ideas. Estas se acrecientan más mientras más se quiere re-

primir. Marchamos camino adelante, tranquilos, satisfechos de que nuestros compañeros, nuestros hermanos, no nos olvidan jamas. aunque amarrados y custodiados por la Guardia civil camino de la carcel y procesados, vamos alegres, con la frente muy alta, satisfechos de que sobre nuestras conciencias no pesa ningún delito; es la infame burguesia la que descarga en sus últimos momentos, sobre los rebeldes traba

jadores, todo el odio, todo el peso de sus criminales intenciones Pero no crean lo que con tantas injusticias lograrân lo que se roponen, no: la idea no se doblega jamás con castigos ni represalias; sólo con pan, amor y libertad, puede aplacarse en parte la sed de justicia de estos toscos, pero abnegados campesinos, sobre los que pesan todas las injusticias, todas las calamidades miserias. Estamos convencidos de nuestras ideas, y comprendemos que somos dignos de una vida mejor ,y no retrocederemo hasta conseguirla, saltando por encima de todos los obstáculos que se nos antepongan.-- Ilde-

tonso Coca. Cárcel de Córdoba

Moronte

A LOS CAMPESINOS Compañeros trabajadores: Es

amentable y doloroso decir que en un año se hayan desorganizado varios trabajadores de este pueblo para ser esquiroles, quebrantando huelgas de hermanos, hijos y compañeros. Yo os pregunto, esquiroles: ¿Donde habéis echado esas ideas netas que

Hay seis perrillos falderos que están expuestos al puntapié por el mendrugo que les echan; y aquí estamos en paro forzoso los hijos del pueblo por los procedimientos que ha tomado la pa-

tanto propagasteis el año pasa-

responsabilidad de los que esta- bodega del número 4, tratando

estos son los que la patronal tiene como buenos segadores, de-

Compañeros, hay que unirse como un sólo hombre y no escuchar a esa rastrera burguesta, por el misero salario que dan cuando se ha sudado; es indigno que demos las espaldes a nuestros compañeros deportados, que se encuentran en esta tierra inhôspita por el delito de pensar y sofiar en un ideal de justicia, paz y libertad: ya estala viendo, trabajadores, la causa de nuestros compañeros deportados y preses gubernativos como los que han sacado de Bujalance y Castro del Rio por considerarles indescables el sefior Valera Valverde, monárquico neto que tanto prometió al pueblo para que lo votara y ahora le da persecución cuando pide pan y trabajo. Estas son las mejoras del Go-

Trabajadores: No hay que

Morente y junio.

LOS DESMANES DE UN PRI-MER MAQUINISTA

Gijón, viene imponiendo una estúpida dictadura el primer maquinista José Leznel. De algunos de estos incalificables hechos queremos que se haga eco

nombrado delegado para el per-

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

Del complot monárquico

El auto de procesamiento contra el barón de Mora, Alfonso Barrera y Julio Cola.-Otros procesamientos.—El general Barrera, a disposición del ministro de la Gobernación

cial senor Infante, que entiende en el sumario instruido a cousecuencia del complot monarquico, estuvo hoy en la Carcel Modelò para practicar la diligencia

El señor Infante, según noticias, ha dictado auto de procesamiento y prisión contra los detenidos barón de Mors, Alfonso miento y prisión con fianza de especial .

Madrid, 20. - El juez espe- | 25.000 pesetas contra el impresor Torralba y contra Carlos Martinez, y ha dispuesto la libertad del general Barrera que, por disposición del ministro de la Gobernación ha quedado en la Carcel Modelo.

El general Orgaz continúa enfermo en Las Palmas y se ignora si prestara declaración por Barrera y Julio Cola. Procesa- exhorto que transmitirá el juez

fianza que se le exige

Madrid, 20. - Dentro del pla-

zo que se le habia concedido,

en el dia de ayer, el abogado y secretario del señor March, el

procurador y el notario señor

Azpeitia, depositaron en poder

del mayor del Congreso los titu-

los de propiedad de las fincas,

sobre las que el señor March ha

constituido la garantia hipoteca-

ria que se le pidió. Son la casa

que habita en esta capital y una

finca liamada la Laguna, de la

que es dueño en la provincia de Jaén, valorada en stete millones

Tratándose de un teniente ge-

neral, el señor Azaña quiere

ser meticuloso

Madrid, 20. - Dice un perió-

"Llega a nosotros la noticia

de que tan pronto como se hizo

público el ingreso del general

Barrera en la Cárcel Modelo, el

general Cavalcanti se dirigió en

carta particular al ministro de al Guerra, rogandole fuese cum-

plido lo que el Código de Justi-cia Militar previene en cuanto

La carta del general Caval-

canti, enviada el viernes, la con-testó el sábado el señor Azaña,

manifestando que había pedido informes a la Asesorería del mi-

nisterio, la cual era del parecer

que el general Barrera debia

pasar a prisiones militares, y

la Dirección General de Seguri-

al juez.

a la reclusión de militarea.

200 mil pesetas.

dico de la noche:

CONSEJO DE MINISTROS | EL PODER DE DON DINERO

El Estatuto de funcionarios Los millones de March y la públicos

Madrid, 20. - En la Presidencia del Consejo de ministros se ha facilitado la siguiente orden circular:

"A propuesta de la Comisión interministerial designada para al estudio, unificación y redacción de un anteproyecto de planes de reorganización de servidos, para un Estatuto de funcionarios públicos, esta Presidenla ha dispuesto se invite a toios los Cuerpos civiles de la Administración del Estado para que por medo de sus representanles autorizados contesten a la mayor brevedad y con la mayor oncisión posible al cuestionario que a continuación se publica, ouc remitirán en pliego dirigi-do al presidente de la aludida Comisión interministerial, en la Presidencia del Consejo de ministros, precisamente antes del in del corriente mes de junio, ntendiéndose ampliado en otros dias, a partir de dicha fecha, emisión pueda formular el anteproyecto que al principio de rata orden se alude.

El cuestionario es el siguien-Norma de ingreso en los distintos Cuerpos de funcionarios del Estado; sueldos máximo y minimo; sistema de ascensos y forma de obtenerlos; ¿deben submistir las actuales categorias administrativas?; forma de seleccionar el personal para los pucatos que implican jefaturas; jornada de trabajo y remuneración de las horas extraordinarias; remuneraciones de carácter especial, excedencias, licencias y vacaciones; separación del servicio, sanciones y medidas disciplinarias; recompensas, incompatibilidades, causas de jubilación en sus dos aspectos, voluntaria y forzosa, y derechos pasivos; rocedimientos de adaptación de os actuales funcionarios a la nueva organización que ha de proponerse a base de ocasionar el minimo de aumento en el pre-

Los bienes, muebles e inmuebles del ex rey pasarán a la propiedad del Estado

supuesto de gastos.

Madrid, 20. - El Director geteral de Propiedades, seftor Bueda, manifestó, que cumpliendo a sentencia de las Cortes Constuyentes de la República, se rocederá a la incautación de los senes e inmuebles y valores, ertenecientes al ex rey. Los vaores ingresarán en el Tesoro y les muebles incrementaran las propiedades del Estado.

Se depositará en el Banco de España el metálico, encargándoa los delegados de Hacienda te las provincias la consignaión. La incautación de los bienes muebles so llevara a efecto on toda rapidez y escrupulosi-

En cuanto a los 21 millones de pesetas, que no pertenecen a la fortuna de don Alfonso, se trata de capitales que pertenedan a fundaciones que pertenerian al ex rey. Con cato quedan iesvanecidas I a s afirmaciones jue se hacian de esos 21 millones de pesetas no figuraban en el inventario. En la caja sólo se encontraron 150.000 pesetas en billetes y valores por 6.800,000 pesetas pertenecientes a don Alonso de Borbón.

Hay otros muchos objetos de valor artistico histórico, etc. Una l'ave de oro que fué entregada a sabel II por las regiones en 1862, cinco collares del Toison de Oro que pertenecieron al principe don Alberto, a Guillertro de Prusia, al principe Antocio de Orleáns, al Duque de Vendome; la llave de Cádiz y otros

el pantano de Alarcón

Madrid, 20. - El señor Prieto fué interrogado por un redac-tor de la "Hoja Oficial del Lunes", quien le dijo que habia producido mucha alarma entre los buertanos de Valencia, la postbilidad de que se construya el pan-tapo de Alarcón.

No comprendo-dijo-los motivos de esta alarma que he visto reflejada en algunos telegramas de prensa y otros despachos que he recibido directamente. No hay fundamento para ello; a nadie se le puede ocurrir que si el pantano de Alarcón llega a construirse servirà en detrimento de los intereses de la huerta valenciana. Constituiria un profundo desatino intentar la creación de una riqueza mediante la destrucción de otra. Precisamente el pantano de Alarcón serviris para asegurar y aumentar considerablements los actuales riegos de la magnifica huerta valenciana, y la prueba de que esto es así está en que precisamente valencianos de gran relieve son los ardorosos defensores del patano de Alar-

Supongo que a estas horas se habrá disipado totalmente esta alarma injustificadisima, no solo por mi respuesta a los despachos recibidos, sino por las manifestaciones que hice el viernes al señor Cabot en una conversación que con él sostuve en el salón de conferencias del Congreso. El señor Cabot, diputado por Valencia y presidente de aquella diputación, es un decidido partidario del pantano de Alarcón, y a nadie se le puede ocurrir que persona de esa doble representación valenciana, y tan profun-damente compenetrado con los intereses de aquella región, vaya a patrocinar una obra hidráulica que de cerca o de lejos pue-

de perjudicar estos intereses. Yo autorizo al señor Cabot para que en una Asamblea que se celebre explique el alcance de la construcción de dicho pantano.

Calvo Sotelo, excluído del destino que tenía en el Banco de España

Madrid, 20. - El gobernador del Banco de España, señor Carabias, preguntado acerca de la situación del señor Calvo Sotelo, er cuanto a su destino en el Panco de España, dijo que era cosa liquidada y que el sefior Calvo Sotelo ya no pertenecia a la Asesoria Juridica del Banco. Sobre la reforma del Centro

de contratación dijo que esto corresponde al ministro de Haasi lo hacía saber el ministro a | cienda, y en cuanto a un mayo dividendo del Banco es el Condad, interesandose oficialmente sejo del mismo quien tendrá que decidirlo dentro de ocho dias.

Sindicato de Productos Químicos

LA ARBITRARIEDAD **EN MARCHA**

zario Pérez, detenidos el dia 6 del mes actual en la fábrica "Industrias Titán", conde trabajaban, sita en Puebio Nuevo, fueron victimas de la delación del burgués. A consecuencia de la obra organizadora que realizaron en dicha casa, no tan sólo fueron detenidos durante ocho dias, sino que, al salir de la cárcer, el "famoso burgués" no quiso admitirlos para que ocupasen sus respectivas plazas, puesto que éstas habían sido ocupadas por los socialistas traidores, que en estos últimos tiempos tanto se han distinguido con el papel

repugnante de "esquiroles". Pero ante semejante atropello al derecho de escu dos camaradas nuestros, la mayoria de los trabajadores se han solidarizado con ellos, abandonando el trabajo y estando dispuestos a no volver al mismo si antes no ran matar el derecho que asiste admite el "nefasto burgués" a

nuestros camaradas. Ante la actitud digna y solldaria de los trabajadores, el senor "Titán" les amenazó, diciéndoles, para intimidarlos, que si el lunca no iban al trabajo, quedahan despedidos.

Los obreros, conscientes de su acción, y a pesar de los desplan-tes de ese "señor", han contestado, en mayoria, no reanudando el lunes el trabajo, puesto que no quisieron a los compafieros despedidos e infamemente atropellados.

Mas no han faltado los traidores de la U. G. T., que, acom-pañades de la Policia republicana y de algunos pistoleros de los ex Sindicatos Libres, han libertados y reintegrados a sus dir a las Cortes sino la consientrado al trabajo, cometiendo puestos.-La Junta

Ayer publicamos que los com-pañeros Oscar Gambau y Na-tancial a ellos, como es el de pervir de instrumentos del capitalismo contra los intereses de los hermanos de una misma clase, o sea, los explotados. Pero so ve que la arbitrariedad tiene buenos defensores, pues, no contentos con los esquiroles y la Policia a su servicio, han vuelto esta mufiana a detener, mientran estaban almorzando en un bar próximo a la fábrica, a los compañeros Gambáu y Sánchez.

Y no es que haya habido coacciones o que les hayan encontrado arma alguna. No, no. Basta tan solo que no hayan querido someterse a tal monstruosidad, como la que quiere cometer el señor "Titán", para que se los llevasen detenidos a Jefatura, desde donde seguramente, si le conviene a dicho senor, la República sabra retenerlos en la cárcel, en tanto procu-

a los obreros, que se han decla-rado en huelga como protesta. En artículos sucesivos pondremos al descubierto cosas muy importantes que sabemos de dicho burgués.

Mieutras tanto, los camaradas no olviden que por encima de los desplantes está el derecho que les asiste y la justicia de su parte, y, por lo tanto, ahora más que nunca deben mostrarse intransigentes, si el burgués no quiere dar su brazo a

El derecho que asiste a los camaradas despedidos es indiscutible, y, siendo así, que nadie ceje en su actitud de protesta hasta que los camaradas sean

Los huertanos de Valencia y Las dificultades ante el se- Las responsabilidades, a paso gundo artículo del Estatuto

Madrid, 20. - Hay una gran espectación para el debate del jueves, continuación del relativo al Estatuto, y en el cual se discutirá el artículo segundo.

"Luz" dice que en esa sesión tendra lugar la primera votaque marcará una clara linea divisoria que se mantendrá en todas las restantes votaciones del Estatuto.

Hace suposiciones de lo que será tal votación y dice que en articulos oficiosos se cree advertir el criterio del Gobierno de imponer la fuerza del número de la mayoria.

Esta táctica la cree equivocada y dice que debe aprobarse el Estatuto por la mayor suma de voluntades.

Disposiciones de la "Gaceta"

Madrid, 20. - La "Gaceta" de ayer publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Hacienda. — En virtud de una Ley del departamento de Hacienda, aprobada por las Cortes Constituyentes, se dispone:

El precio de los conciertos para el pago del impuesto de trasportes, que hayan de celebrarse con las empresas o dueños de automóviles u otros vehículos, que transporten a la vez viajeros y efectos, o viajeros solamente, por carreteras o caminos ordinarios, a que se retiere el articulo 25 de la Ley de modificaciones tributarias de 11 de marza de 1932, podrá ser disminuido del 15 al 5 por 100, con relación a los billetes de ida y vuelta, o de precios reducidos, si se cumpien las siguientes condi-

a) Que la rebaja de precios sea al menos del 25 por 100 respecto de los ordinarios.

b) Que se dé publicidad a esta rebaja consignandose en los correspondientes anuncios el precio de los billetes así como las fechas en que se expedirán durante cada año, y

c) Que en los billetes se haga constar su precio de acuerdo con lo fijado en las turifas.

La disminución del precio de los conciertos, determinada en el párrafo anterior, solo será concedida a los dueños o empresas de vehiculos que tengan establecidos servicios regulares y permanentes, con itenerarios fijos, y que además lleven sus libros de contabilidad en regla y ajustándose a las disposiciones vigentes sobre la materia.

En los conciertos de que s trata no se podrán aplicar las modificaciones establecidas en el último inciso del párrafo segundo del articulo 25 de la ley mencionada del 11 de marzo de 1932.

La de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Haclenda. - Orden sefislando el recargo que se ha de satis-facer en la tercera decena del mes actual en la liquidación de los derechos arancelarios que se hagan efectivos en monedas de paña, en vez de hacerlo en oro. El recargo será de 134'55 cén-

Instrucción Pública. -- Orden aprobando la construcción de escuelas en los puntos que se mencionan, entre las que están la escuela de Algarda (Baleares) y la de Castellar (Barcelona).

Agricultura. -- Orden disponiendo que apartir del día 21 de los corrientes el maiz exótico, declarado para el consumo, devengara por derechos de importación, cualquiera que sea su procedencia, la cantidad de siete pesetas oro, por quintal métrico.

Orden disponiendo que los derechos arancelarios que han de regir el trigo conducido en vapores a los puertos españoles, del 21 al 30 del corriente, ambos inclusives será de sels pesetas oro por quintal métrico.

Los inquilinos de Madrid combaten el último decreto sobre alquileres

Madrid, 20. - En cl Teatro Victoria se celebró un mitin organizado por la Asociación de Vecinos e Inquilinos de Madrid, para fijar su actitud ante el decreto de alquileres.

Presidió el señor Martin Marial y habiaron los señores Doslo, Villaverde y Lanice, presidente este último de la Asociación de Sevilla, y el señor López Baeza de la de Madrid.

Todos los oradores combaticron el decreto de alquileres y expusieron el propósito de realizar una activa propaganda para conseguir la reforma o acu-

de tortuga

Madrid, 20. - A pesar de lo que se anunció, hoy no ha practicado diligencia alguna la Subcomisión de Responsabilidades en la causa que instruye contra el señor March, por estar ausentes algunos de sus miembros.

Mañana, a las cuatro de la tarde, se reunirán para tomar declaración al señor Delgado Barreto, director del diario "La Nación".

También examinará la Subcomisión de Responsabilidades los títulos de los documentos presentados por la representación del señor March, para la fianza que ha prestado.

¡Qué afortunado!

Madrid, 20. - Cuando ayer marchaba en automóvil por el Pardo el señor Largo Caballero, al tomar el coche una curva, se le echó encima un taxi. El ministro de Trabajo no su-

frió lesión alguna.

A lo mejor estaban hablando amistosamente

Sevilla, 20. - Han sido detenidon Angel Molina, Benjamin Cebrián y Domingo Uriel, por hacer propaganda sediciosa cerca de unos soldados que se haliaban de paseo en la Plaza Nueva, a los que aconsejaron que se insubordinaran. Los soldados detuvieron a los extremistas y los entregaron a las autoridades.

A la memoria de Azzati

Valencia, 20. - Ayer mañana se celebró el acto de descubrir la lápida que da el nombre del periodista Azzati, a la nueva calle abierta desde la Plaza de Castelar a la de San Vicente.

La lápida, que es una verdadera obra de arte, es original del escultor valenciano don Francis-

Asistieron al acto numerosos casinos y sociedades republicanas con sus banderas, y un enorme gentio.

Incidentes a consecuencia de una visita al fascista Albiñana

Caceres, 20. - Dicen de Plascencia que con motivo de la visita de varios excursionistas al doctor Albinana, que se halla desterrado en Martilandrán, se produjeron incidentes en Nuño

dia civil que restableció el orden sin esfuerzo.

CRONICA INTERNACIONAL

Revoluciones políticas en Chile

En breves dias, Chile ha conocido dos movimientos revolucionarios. El primero se anunció de marcado interés social. El segundo, de tipo reaccionario.

El que tan rapidamente se pasara de un régimen a otro de tan distinto significado prueba que para realizar una revolución plena-mente social los factores que han de lievaria a cabo han de ser obreros. En manos de las ciases burguesas, por mucho que éstan alardeen de socialización, los cambios que realizan son meramente políticos. Y no pasar de revoluciones políticas es dejar las cosas en el mismo sitio. Se dirá que en Chile los que más ban intervenido han sido militares. Es lo mismo, Entran en la denominación política, porque el llevar un uniforme no diferencia el móvil de las revoluciones nacidas al margen de las fuerzas obreras. Mientras no sean éstas las que vayan a la cabeza de un revolución, no se podrá afirmar seriamente que se quiere acabar con el régimen de la propiedad privada e instaurar, en su lugar, otro que excluya la explotación del hombre por el hombre. Por eso se ha esfumado el primer movimiento de los que comentamos. Faltaba la médula obrera que lo dirigiera y defendiera. Entonces hubiera sido un hecho la revolución social con todas sus inevitables consecuencias; lucha encarnizada con los detentadores de la riqueza, tanto nacio-

Las revoluciones de tipo político no aportan al proletariado ninguna solución esencial a sus problemas. Ni en España, el 14 de

abril del año pasado, ni estas que comentamos.

Los nuevos cantos de sirena de los políticos que sun se jactam
de ser defeasores del obrero, aqui y alla, en cualquiera parte del globo, constituyen un engaño mutuo en el caso que haya buena fc.

Cuando los periódicos anunciaron los propósitos socializadores de la primera Junta revolucionaria, la noticia produjo la natural expectación, sin que ello se creyese profundamente al ver que el movimiento se quedaba terminado con la conquista del Goblerno. Con decretos y órdenes más o menos radicales no se transforma la sociedad. Precisaba aquella acción revolucionaria y directriz del pueblo. Por faltar este impulso pudo ofrecerse con tanta facilidad el segundo movimiento insurreccional, trayendo al Poder las fuerzas de reacción que hoy están en él con la consiguiente política

O transformación social con el proletariado a la cabeza, o juego de intereses y personal en el tablero de la politica burguesa. Tal es el dilema de los movimientos revolucionarios actuales.

EL ESTADO DE SITIO EN LA SOCIEDAD DE NA-EN CHILE

Censura de Prensa

Buenos Aires, 20. - Las noticias de Chile se reciben mutiladas por la censura.

Se sabe que el estado de sitio que se hallaba proclamado en Santiago, ha sido hecho exten-

sivo a todo el país. Se tiene la impresión de que se aproximan nuevos acontecimientos en la nación vecina.

Las reducciones aduaneras

Lausana, 20. - Los ministros de Negocios Extranjeros de Bélgica, Luxemburgo, Holanda, Dinamarca, Suecia y Noruega, firmantes del Convenio de Oslo, El alcalde se vió precisado a se han reunido en Lausana y han solicitar la presencia de la guar- decidido pedir a la Conferencia que se ocupe del problema de las reducciones aduaneras.

¿Qué pasa en la Cooperativa «El Ninot», de la calle **Urgel?**

Los obreros panaderos

gado quejas a la Sección de panaderos que la Administración de dicha Cooperativa exige a los obreros que emplecen el trabajo a las dos de la mañana.

Enterados estamos que una Comisión de la U. G. T. se presentó para exigir de dicha Comisión que respetaran los derechos de los obreros. No sabemos lo que han pactado entre ambas comisiones, pero si podemos afirmar que con todo el favor gubernamental no han podido llegar a hacer prevalecer sus dere-

Si todos los obreros que trabajan en dicha casa pertenecieran a la C. N. T., el conflicto estaris solucionado en el acto, pues obreros conscientes de sus deberes se harian respetar sus derechos. Pero es el caso que en dicha Cooperativa trabajan obreros pertenecientes a dos entidades y esto durá lugar a que nosotros intervengamos para hacer prevalecer los derechos de nuestros asociados.

¿Están enterados los dirigentes de dicha Cooperativa que hay un acuerdo internacional que prohibe el trahajo nocturno en has panaderias? ¿Saben los señores de la Junta que este acuerdo está ratificado por el Gobierno español? ¿Están en antecedentes de que existe un decumento firmado por las autoridades de Barcelona en el que se señala que la hora de empezar el trabajo es las cinco de la manana? ¿Ignoran los obreros panaderos de Barcelona que han luchado años enteros para conseguir esta mejora?

Queremos creer que la Junta a diario se plantean

En varias ocasiones han lie- al exigir a sus obreros el trabajo nocturno, ignoraban lo anteriormente expuesto, de lo contrario como obreros que son y representantes de una entidad obrera no hubieran querido violar lo legislado por autoridades, y acordado por los obreros. No quisiéramos intervenir en

las cooperativas, pues las energias que gastamos entre obreros nos hacen falta para combatir a los burgueses; pero el mo-do de actuar de dichos señores nos lanza a la lucha. Estamos dispuestos a bacer

cumplir el horario de las cinco de la mafiana, y para ello em-plearemos cuantos medios legales estén a nuestro alcance.

Los obreros que se aprovechan de la miseria actual para explotar a otros obreros son dignos del desprecio popular. Creemos que con esta nota la

Junta rectificará y se pondrá dentro de la legalidad y ani evitará lo que nosotros somos los primeros en lamentar.

Los obreros panaderos

UNA CONFERENCIA

Organizado por el Ateneo Sindicalista Libertario, el próximo miércoles, dia 22, a las diez de la noche, en el local del "Casal Republica Democratic", Ronda San Pablo, 34 y 36, el camarada presidente, Picardo Fornella, dará una conferencia pública, tratando el tema, "Presentación y propósitos del Ateneo Sindica-

lista Libertario". Quedan invitados todos cuastos se preocupan de las ideas y

Empréstito para Austria

Ginebra, 20. - El Comité de la Sociedad de Naciones ha aprobado el empréstito propuesto, de 300 millones de "schillings" a

Un discurso de von Papen

Berlin, 20. - El canciller von Papen ha pronunciado un im-portante discurso que ha sido radiado por toda Alemania.

El canciller ha empezado diciendo que el momento actual no era indicado para habiar en detalle de las negociaciones de Lausana, sino que solamente se dirigia a su pueblo para expre sarle el cordial saludo de la delegación del Reich.

Seguidamente expone las conversaciones que ha celebrado con los hombres de Estado de las naciones extranjeras en el curso de las cuales se ha esforzado en exponerles las razones que le indujeron a la aceptación del Poder y a la elección de sus co-

El canciller manifiesta que en el curso de dichas conversaciones ha realizado los mayores esfuerzos para exponer a la luz del dia la verdadera situación de Alemania, tanto económico como moral.

El orador declara que espera haber convencido a sus interlocutores de que se hace "indispensable" , no solamente para Alemania, sino para todo el mundo, que todos se percaten de la realidad y que se tenga la impresión de que tras la delegación alemana en Lausana, se encuentra Alemania entera.

. Habia el canciller sobre la lucha entre los distintes partidos y la califica de legitima, pero -dice- hay un momento en que esa lucha no puede ser ciega, porque se hallan en juego los intereses supremos de la nación, Estas luchas deben subsistir, pero en forma que no rompan de manera alguna el bloque y la unidad de la nación alemana que el Gobierno von Papen quiere mantener por encima de los partidos y de las clases. El canciller terminó su discur-

so haciendo un llamamiento a la unión nacional, que considera indispensable para la solución de los problemas que se hallan actualmente en liza, y que su-ponen, no solamente la cultura, is raza y la nación germánica, sino la misma vida del mundo occidental.

Detención de comunistas

Paris, 20. - A la salida de un mitin celebrado en la Sala Bullier, se ba intentado celebrar una manifestación, acudiendo la Policia para impedirlo.

Como algunos manifestantes se resistieran a cumplir las invitaciones de los agentes, éstos practicaron varias detenciones, de la Cooperativa de "El Ninot" de los problemas vitales que antre ellas la del diputado comunista Maurice Thorez.

Ra-mión ten-coles, de la calle m. 1, ia: n del

nom-

JRGI-LOS

vuesaten-Morasolior ser riamos SOLIra co-caniza-Meta-funta-

on en onjadoforms verssobre o para a traara in-

lizados ener de o todos de la Vacahajadoque és-ajan en e puede era que obreros se que-un cén-

que totiempo a fábri-los siey en el a se ne-L IL OCAfores an nbies de or ei ca-rei Ros,

sin me-

aimidad. cen uso dimisión algunas conducta nostranun dia ato Unida cum-ndicales, que, con runos es-a cárcel. ntos ge-

el coma forma ie al pa-or la vi-munistas ramente an a css enemiors. Exctuación nalmente y a los troversia nes nau

se nieaceptar nosotros bas irreiduos esatronal. sus trai-

ines han

en todo

medio de da por

NOTICIASE

TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

EXTERIOR

COMUNICADOS

LOS ESTRAGOS DE LOS **JURADOS MIXTOS**

Se declaran en huelga las vendedoras de un mercado como protesta a un acuerdo de los mismos

Bilbao, 20. - Esta mafiana, por un acuerdo del Jurado mixte correspondiente, se han declarado en hueiga las vendedoras del mercado de La Ribera. El motivo del disgusto ha sido el acuerdo del Jurado mixto de que algunos puestos del mercado abran a las nueve de la mafiana, por entender que con el régimen anterior se causaba perjuicio a los comerciantes circundantes que venden los mismes articules y que abren a dicha hora.

Las vendedores con gran estrépito y gritos se negaron a acatar la orden. Acudieron las autoridades, y el alcalde se entrevistó con una Comisión para convencer a las vendedoras que depusieran su actitud, mientras se estudiaha una formula que armonigara todos los intereses. Mementos después, bajo la presidencia del gobernador, se reunieron las autoridades municipales. Aprobaron unos acuerdos, los cuales serán comunicados a las vendedoras, que reanudaron el trabajo ante las manifestaciones del alcalde.

El Estatuto vasconavarro

Pamplona, 20. - Conforme estaba anunciado, syer mañana se celebro la reunión de los representantes de los Ayuntamientos vasconavarros para aproba: ci Estatuto que las tres provincias vascongadas'y Navarra habrán de presentar a las Cortes Cons-

La concurrencia de alcaldes hizo que ayer Pamplona presen-Lara inusitada animación.

Presidio la reunión el vicepresidente de la Diputación de Navarra, quien saludó a los representantes de las distintas agrupaciones municipales congrega-

Después el diputado a Cortes v alcalde de San Sebastián planteó en un extenso discurso la conveniencia de que las regiones definiesen de una manera efectiva sus respectivas aspiraciones en lo que al Estatuto se refiere. También dijo que era necesario que los representantes de los Ayuntamientos de Navarra exterminante sus deseos, por lo cual entendia que la reunión debia suspenderse para que estos alcaldes deliberasen y diesen a la asamblea su respuesta defini-

Esta proposición fué combatida por el diputado a Cortes y alculde de Guecho señor Aguirre, y por el secretario de las Constituyentes sefor Aldasoro; pero sus razonamientos no fueron atendicios por la Asambles, que acordó suspender la reunión de la mafiane. La reunión se reanudó a las cinco en el testro Gayarre, y después de bacer uso de la palabra varios alcaldes nava-, paar dar cuenta de sus puntos de vista, indicaron que ca su reunión, en votación nominal, habian acordado separaree, y solicitarán del Gobierno la correspondiente autorización para confeccionar y presentar un Estatuto que solo se refiera a Na-Varra.

El acuerdo de los alcaldes navarros causó gran sensación, y ante ello se dió por terminada la Asambles, pues este acuerdo de los alcaldes navarros modifica en algunas partes el Estatuto, ya que abora se deberá referir exclusivamente a las tros provincias vascongadas.

Hallazgo de bombas

Baragoza, 20. — Esta mañana s Policia ha encontrado en los alrededores del castillo del Pafomar, en el barrio de Las De-licias, 14 bombas cargadas con sus correspondientes detonado-res. Una de las bombas es de grandes dimensiones y todas de extraordinaria potencia. Algunas estaban cargadas con trilita.

Per TOMAS CANO BUIL

CINCUENTA CENTIMOS

Libertad querida!

Málaga, 20. - El personal de la prisión tuvo noticias de que se preparaba una evasión de presos y comenzó a practicar diligencias

En el colchón de uno de les preson se encontraron des hojas de sierra. El cirector de la carcel ordenó el ingreso del recluso en una celda de castigo, pero el preso en cuestión huyó y fue protegido por los otros detenidos que se negaron a entrega.

Del complot monárquico

Bilbao, 20. -- Al capitán Sabater, detenido con motivo del complot monárquico, continúa en la carcel. Le ha sido levantada la incomunicación. El otro complicado, señor Zuazola, continúa en su casa en concepto de detenido por seguir enfermo.

Von Papen quiere una inteligencia entre los capitalistas franceses y alemanes

Paris. 20. - Durante una conversación con el corresponsal en Lausana del "Petit Parisien" el canciller de Alemania von Panen, bizo hincapió en la necesidad de una inteligencia francoalemana como preludio de cualquier intento de mejorar la situación internacional .

El citado periódico hace observar que el canciller alemán no ha concedido ninguna interviù a su corresponsal y que la información facilitada por aquél se halla basada en una conversación de carácter particular

con el citado hombre de Estado. Von Papen-segun el periodico de referencia - expresó la profunda decepción ocasionada al pueblo alemán por ci hecho de que a pesar de las innumerables negociaciones que se vienen llevando a cabo en reuniones, conferencias y congresos, no se ha realizado nada practico.

Cree Alemania que esta es la última vez y por eso permite a su canciller abandonar el pais para asistir a la Conferencia Inernacional de Lausana.

En otro momento de la conversación, el canciller von Papen hizo observar con insistencia la necesidad urgente de ultimar la cooperación industrial y manciera entre Francia y Alemania, con el fin de estimular la circulación de los capitales y reavivar el comercio, siendo en lo que es y representa la justicia el propto interés de las naciones oro el acudir en ayuda de otros palses cuyas reservas se hallen exhaustas como en el caso de Alemania. Von Panen señaló a este respecto, que la situación del sudeste europeo es particu-larmente lamentable y que Alcmania se halla lleha de los mejores deseos para hacer cuanto esté en su mano para aliviar la situación desesperada de los Esindos danubianos.

Refiriéndose a los asuntos del Reich, von Papen ha reiterado sus anteriores manifestaciones, asegurando que Alemania se encuentra totalmente incapacitada

acompañadas de unas lineas de

las que se desprenden que se

usan medios en la cárcel, a par-

tir de determinado hecho, por los

cuales no es fácil el contacto de

unos con otros y de ellos con la

Lo cierto es que no hemos re-

cibido esas manifestaciones a

que alude el camarada, y ello

Remitiéndonce a las cuartillas

en las cuales Francisco ôfiguel

nos dice cual es su absurda si-

tuación en la cárcel, nos repe-

timos satisfechos de recoger en

Prologo de HAMON FRANCO

PEDIDLO EN TODA ESPASA

OBREROS

BE HA PUESTO A LA VENTA EL SENSACIONAL POLLETO

NUESTRA ODISEA EN VILLA CISNEROS

Primoroso foliete, escrite desde Villa Cloneros. Sugestiva realidad;

leer todos los que comparten el dotor de los deportados

Precisamos corresponsales para este folleto y para LA NOVELA PROLETARIA y BIBLIOTECA DE LOS SIN DIOS. Pedidos a

reembolso, con el 30 por 100 de descuento, a

EDICIONES LIBERTAD: RONA, 41-MADRID

máximo interés; procisdo documento histórico, que deben

tendrá, claro está, su porqué.

desesperación si los resultados de le Conferencia de Lausana fueran otra vez negativos.

El corresponsal señala como paradógico el unso de que sien-do von Papen de misción politica inclinada hacia la derecha, fuera al mismo tiempo al estadista alemán que mejor conoce y estima a Francia.

Von Papen - afiade el corresponsal - afirmó rotundamente que un acuerdo entre Francia y Alemania crearia una alta y favorabilisima impresión en todas las esferas alemanas.

Las decisiones unilaterales del Tratado de Versalles - declaró von Papen -- serian intolerables para Alemania, pero, ¿por qué no pueden las autoridades militares de ambos países entrar en negociaciones directas con el fin de llegar a un acuerdo?

Más incidentes entre hitlerianos y comunistas

Berlin, 20. -- Continuan en toda Alemania los incidentes entre bitlerianes y comunistas. En el territorio del Ruhr se

han reproducido los choques entre comunistas y nacionalsocialistas, resultando varios beridos y practicando la Policia buen número de detenciones.

En Hamburgo organizaron una manifestación los comunistas para atacar a los bitlerianos, acudiendo la Policia, que fué recibida a tires per lo que se vió obligada a hacer uso de las armas de fuego.

El balance de estos sucesos arroja dos agentes y tres comunistas gravemente beridos.

Se han practicado catorce de-

tado de Versalles

Viena, 20. - El presidente de la Unión Paneuropea, conde Ka-lergi, con ocasión de la Conferencia del Desarme, ha dirigido a los Gobiernos francés y aleman una memoria conteniendo un programa concreto de revisión del Tratado de Versalles, sobre la base de los catorce puntos de Wilson.

En el citado documento se especifica que les catorce puntos afectaban por igual a vencedores y a vencidos de la Gran Gue-

Preconiza el acuerdo francoalemán v declara que al éste se realizara, proporcionaria a los Estados Unidos una razón de peso para renunciar a las deudas de guerra.

Veintitrés casos de muerte

Lisbos. 20. -- Un telegrama de Angola da cuenta de haberse registrado en dicha colonia portuguesa 91 casos de peste, 23.do ellos seguidos de muerte. La epidemia ha sido provocada por ratas llegadas en un cargamento de maiz que procedia de la Unión Sudafricana

OMITÉ PRO PRESOS

Mafiana, miércoles, dis 22 y rasada mafiana, dia 23, de cinco ocho de la tarde, se pasará el subsidio a las familias de los compañeros recluidos en la cárcel y a las de los compañeres deportades. - El Comité.

La República y la justicia

paña padece el mai erónico de practicar la injusticia. Mas esto se acrecienta en el transcurso de los tiempos, segun los seres humanos van adquiriendo conciencia de la equidad y se refinan ma sentimientos de justicia laborando para que predomine ésta por encima de todas las tacañerias de la mugistratura. La Justicia en manos de la magistratura e institución de una sociedad burguesa que ha de servir los intereses de una clase prodeminante sobre otra clase explotada, es una incongruencia.

Hacer un oficio denigrante de y forma de administraria, ca un insulto para la definición de la palabra Justicia y para quienes hemos do sufrir las inconsecuencian de quien la representa. La magistrature, con sus jue-

ces, que tan equivocada interpretación dan al sentido de justicia, no porque lo ignoren, sino porque ael sirven mejor les intereses de su clase, y para aniquitar el resurgir de las mentes humanas que han concebido un mundo mejor donde ellos y toda su casta habran de dejar de vivir a costa del que trabaja y su-

El pueblo español, al advenimiento de esta República, creyó para pagar más reparaciones de que al fenecer la ignominiosa

republicana va haciendo desfilar

detenido y me procesaron por supuesta tenencia de armas, y

el dia 14 del presente viene el

juez y me dice que a favor de

mi libertad han depositado 500

pesetas, y me bace firmar mi

Pero... (siempre el "pero" hete

aqui que yo quedo preso y pues-to a disposición del ministro de

Gobernación, o lo que es lo mis-

mo, hasta que el señor Goberna-

Yo pregunto, ; si nada vale ni

representa la Magistratura, por

qué estos señores de la justicia

y las leyes se comprometen al

aceptar fianza, tanto en metali-

está escrito que la autoridad po-

liciaca está por encima a la del

Yo, senorce, esto no lo entien-

do, me considero un zoquete en

esta materia. Solo se, y es por-

que me lo dico mi sentido co-

mun, que no hay razon, hay fuer-

za; no hay justicia, hay autori-

dad y mando. Sólo esto hay, le demás... para qué hablar y pro-

testar. - Francisco Miguel Se-

En qué artículo del Código

dor de Barcelona quiera.

co como personal?

Magistrado?

"El dia 29 del mes pasado fui

por las prisiones de la nación:

Desde la Cárcel

Unas cuartillas de Fran-

cisco Miguel Serrano

Nos envia unas cuartillas el | nuestras columnas el eco de los

libertad.

compañero Francisco Miguel, hombres dignos que la tirafia

Ya desde remotos tiempos Es- | Monarquia, acababa también la injusticia. Mas, craso error. En Monarquia y en República se siguen les mismes procedimientes de administrar justicia, y me atrovo a decir que esta Repúblion acrecienta los métodos violentos y refina las artes do condenar a inocentes.

Actualmente, miles de hombres nos encontramos en las cárceles por delitos que no cometimos.

Las patrafias de bombas y pistolas son lo suficiente para mandar a presidio a miles de trabajadores que jamás vieron una, si no fué en manos de sus enemi-

El caso que me induce a coger la pluma es para evidenciar como se fraguan tra los militantes de la C. N. T. En visperas del 29 famoso, las autoridades pusieran un gran celo en evitar lo que mentes calenturientas como la del "galleguiño" habian concebido: que el mundo finalizaba.

Para evitar que fuese tan corta la vida de la humanidad, con gran acierto de los del orden so descubrieron grandes ursenales de bombas y pistolas y demás utensilios de combate en muchas provincias de España, y no po-dia faltar entre ellas Zaragosa. Efectuado un registro en un jardin, dió por resultado la aparición de una maleta conteniendo cuatro pistolas, una bomba y di-

Se llevaron a cabo cuatro detenciones, y tres pasamos a dis-posición del Juzgado por tal ha-llargo.

Pasados cuatro dias somos puestos en libertad dos compaderos por no encontrar el fuez responsabilidad sobre nosotros. Respiramos el aire de la calle, somos libertados, pero no por mucho tiempo.

La Policia y el poneto, si saber el notición, pone el grito en el cielo y nos detiene nuevamente, ponténdonos à disposición del so for Casares Quiroga.

Dias más tarde prestamos de-claración ante el fiscal, que saca a misma conclusión que ci juez. Pero es preciso procesar y nos procesan, a sablendas de que posotros nada tenemos que ver con el tal alijo encontrado, pues de otra manera no nos hubiese decretado la libertad el juez.

Vetntidos dias más tarde se nos process a instancia del fiscal ,con tinos cargos de lo mas inverosimil que concebirse pue

Estos son los procedimientos de la Répública; esta es la justicia, estos son los hombres que la administran. El pueblo españo puede darse cuenta de si la justicia existe en España.

En República o Monarquia, la injusticia, la explotación y las persecuciones de obreros que an-helan bichestar, se producen por igual. La verdad resplandecera cuando la revolución secial se abra pano y sea un hecho la igualdad econômica y moral, bae de la libertad integral del hombre y sosten firme de la sociedad anarquica del porvenir.

Ramón Andres Cárcel de Zaragoza.

guerra y que se la reductria a la | Pidiendo la revisión del tra- | Norteamérica trata la manera | Condenas por el asunto | de que le paguen sus acreedo-

Wahington, 20. -- Varios periodistas americanos anuncian que el Gobierno de Washington trabaia actualmente en la elaboración de una escala de pagos que podria ser aplicada eventualmente a los puises deudores de los Estados Unidos en el caso de que se solicitase del Gobierno americano una revisión de las deudas de guerra.

En la confección de esta escala, se tiene en cuenta la situación especial de cada país deudor. Por ejemplo, a los países que disponen de un importante "stock" de oro, que gocen de una balanza comercial satisfactoria o que tengan pocos sin trabajo, se les exigira el pago total de sus deudas al paso que a los paises que atraviesen una dificil situación económica se les haria una reducción considerable de sua deudas.

Para la reducción eventual del total de la deuda de cada pais. se tendra en mucha cuenta la forma en que se ha consolidado la deuda de guerra. Por ejemplo, la Gran Brotaña, que la ha con-solidado mediante una tasa de interés más elevado que Francia e Italia, quedaria más favorecida que otros paises.

Ha muerto el hombre más pequeño del mundo

Belgrade, 29. - En el Hospital de Liubliana, cerca de Belgrado, ha fallecido Viado Vell-kovitch, reputado como el hombre más pequeño del mundo, pues solamente media 54 centimetros de altura

El finado, que deja una viuda de 23 años, era de una inteligencia extraordinaria y adquirio gran notoriedad como artista de circo haciéndose aplaudir en los carenarios de toda Europa.

Choques entre comunistas e hitlerianos

Berlin, 20, -- En varias ciudades alemanas se han reproducido los choques entre comunistas e hitlerianes.

Estos sucesos han adquirido particular gravedad en Colonia Aquisgran, donde la Policia y Aquisgran, donde la Policia ha actuado enérgicamente, cargando con las porras de caucho, resultando en conjunto más de medio centenar de beridos, algunos de ellos de gravedad.

Secos y húmedos

Chicago, 20. - El presidente del Comité Ejecutivo Nacional partido demócrata, señer Jouet Shose, ha hecho importantes declaraciones acerca de la posición que su partido piensa adoptar respecto a la prohibi-

Segun el deciarante, los demócratas lucharán contra el régimen seco, con la cara descubierta y con más resolución que los republicanos.

Estima que la convención del partido demócrata, que se reunira en Chicago el dia 26 del actual pediră que se derogue pura y simplemente la comienda de la Constitución institutiva del regimen seco.

Según otras informaciones. muy dignas de tenerse en cuen-ta, el partido democrata tratara de realizar una mantobra muy sabia, consistente en atraerso aquellos republicanos conocidos como enemigos del régimen so-

Pacto de no agresión entre Rusia y Polonia

Varsovia, 20. - La Prensa anuncia que proximamente será firmado un pacto de no agresión entre Rusia y Polonia.

También firmara Polonia otro pacto semejante con Rumania. En los circulos oficiales no se confirman ni destnienten estas noticias, aunque se deja entender que todavia parecen prema-

Beneficio pro presos, en Mollet del

La Agrupación Cultural Ju-ventud, de Mollet del Vallés, ha organisado para los dias 25 y 26 del corriente dos veladas teatrales, en el local de la Cooperativa Obrera, las cuales correran a cargo de la Agrupación Artistica Molletans, que representará el drama moral y filosófico, de Fola Igurbide. "El Cristo moderno". Como lo indica el epigrafo que cacabesa estas lineas, las dos veladas serán a beneficio de los compañeros presos y depor-

Kreuger

Estocolmo, 20. - El Tribunal que entiende en el proceso incoado contra los cómplices del multimilionario Kreuger, ha condenado a la pena de nueve meses de trabajos forzados y al pago de una indemnización de 810 mil francos sutzos al director Bredberg. La indemnización deberá ser

entregada a ta "Finanzlelischurft Fuer Die", Sociedad Industrial de Zuritch, afiliada a la "Kreuger and Toll". Los otros dos encartados,

Bendler y Hahn, han sido dejados provisionalmente en liber-

Temporal

Bucarest, 20. - Las Iluvias torrenciales caides sobre las regiones de Transilvania y Bukovina han provocado graves inundaciones.

El Simplom - Orient - Express ha sufrido considerable retraso las averias causadas en la via férrea por las inundaciones. En algunos puntos se han des-

atado formidables tempestades de viento y lluvia, resultando bastantes victimas y producióndoce dafios materiales de gran consideración.

COMO ESTA LA BENEFI. CENCIA!

Hundimiento en un hospital. causando varias victimas

San Sebastián, 20. - Hace poco tiempo que en el Hospital de San Sebastián se produjo un pequeño hundimiento.

Se solicitó el dictamen de los técnicos, pues se temis que el Hospital estuviera en estado rui-

Se convino en hacer obras de apuntalamiento y hubo necesidad de trasladar a algunos enfermos que ocupaban uno de los pabellones.

Ayer, como domingo, acudió mucho público a visitar a les enfermos, y en la parte derecha del edificio se hundieron algunas losas.

Se produjo un gran barulle. que fué contenido por el perso-nal del Hospital, el cual comenzó a prestar asistencia a los beridos que eran once, ninguno de ellos grave.

No obstante, una mujer llamada Maria Muñoz, resulto con la fractura de una pierna y tambien resulto con heridas de importancia un individuo llamedo Gregorio Parrero.

Los dos fueron stendidos v quedaron hospitalizados.

Huelga general en Reus

A consecuencia del conflicto libertad a un compañero. No se plantezdo desde hace tiempo en hizo, por parte de los huelguis le casa Espinos, los obreros de Reus se declararon ayer mañana en hueiga. Según la Prenss. ayer el paro fué absoluto. Grupos de huelguistas recorrieron la población, invitando a los comerciantes a que cerruran sua establecimientos. Según las mismas referencias una gran muchedumbre se dirigió a la carcel, asaltandola, para poner en directa de la sucedido.

tas, ninguna agreción a las per sonas. La Guardia civil acudo en gran número, no ocurrieno incidentes, debido a la serenidad de los obreres. Por orden gubernativa by st

do clausurado el Sindicato Unco de Reus.

Esperamos tener información

La vista causa contra Manuel Damians se celebrará el día 23

Está señalada para pasado i de este proceso, cuya defensa remafiana la vista del proceso in- tá encomendada al letrado des coade al compañero Manuel Da- | Eduardo Barriobero. mians, por supuesto stentado y tenencia ilicita de armas.

na informaremos extensamente dia.

La vista se celebrară en la sa-

la primera de esta Audiencia, a En nuestro número de maña- las diez de la mañana de dicho

ñeros y compañeras de la Sección de Tintoreros de Ropas usadas y Lavados Mecánicos

Camaradas: con motivo de la clausura que han sufrido nuestros sindicatos por espacio de cuatro meses, algunos de los patronos de nuestro ramo han cometido múltiples abusos con nuestros compañeros, creyendo que les militantes y las juntas habian desertado de sus sitios.

Nosotros no desertumos, al contrario, estamos más firmesmes que nunca y para demostrar lo que decimos os convocamos a todos los delegados y militantes a la reunión que celebraremos mañana miércoles, a las siete de la tarde, en nuestro local social, Salmerón, 211, para nombrar una comisión reorganizadora y al mismo tiempo pedir a la patronal les quince dias de vacaciones retributéas.

Esperamor, por el bien de todos, no faltureis. Os saluda fraternalmente, la Junta.

Comité de Relaciones de la Industria Fabril y Textil de Cataluña

Se convoca urgentemente a un Pleno de Sindicatos Fabriles de la región, para el próximo sa-bado, dia 25, a las nuevo de la noche, en el local social, calle Municipio, 12, para tratar el siguiente orden del dis:

1.º Dar cuenta de la forma de realizar la semana de vacactopes con siete dias pagados. 2.º Dar cuenta de la situación de las bases del Sindicato

Fabril de Barcelons. 3.º Bases del Ramo del Agua de diferentes localidades. 4.º Bases de la industria en

general de los compañeros mecánicos, fogoneros, carpinteros y 5.º Nombramiento de una Po-

nencia para discutir con la Pa-

tronal la implantación del segu-

A todos los compa- ro de enfermedad, de acuerdo con las bases del pacto colectivo. 6.º Actuación del Comité y vida econômica del mismo.

> 7.º Asuntos generales de la industria sobre el cumplimiento do las hases.

Vuestros y de la causa, por el Comité, José Balvat.

Note. - Habiendose convocado dos Pienos, los cuales han topido que suspenderse por falta del número reglamentario de de legaciones, este Comité rueca encarecidamente que asistan las mismas en bien de la organitación. Todas aquellas que no pucdan efectuar, que comun quen a este Comité el porqué d ello. Es sumamente necesari que asista representación de te dos los Sindicatos de Cataluna

El conflicto de las Siderárgicas Matéu

NOTA PARA TODA LA SEC-

Habiendo tomado un acuerdo los que sostenemos este confi to, hemes de hacerlo público para conocimiento de todos nues-tros hermanos. Hoy hemos de hacer ver el alto agradecimiento que sentimos, no ya por la ayuda material que nos habeis prestado, sino por vuestro fortalecimiento espiritual, que habéis tenido para con nosotros. Del fondo de nuestros corazo-

nes y del de nuestros tiernes lujon y compañeras va un fuerte y expresivo adios hacia todos les que habéis cumplido con el deber mås noble quå flene nuestra organización, que es el de la solidaridad, y al mismo tiemp os bacemos saber que nosotros no tremos más a las puertas de las fábricas. Seguid siendo seldarios de los presos y deporta-dos. Vuestros y de la causa, An-tonio Chacon, Fulgencio del Moral, Elisco Zaragosa, Leandro Zamora, Vicente Alcarce, Manuel Pitar, Clemente Arcos, Serafin Pera, Angel Sanchez, Mariano Valverde, Juan Gómez, Emilio Jiménez, Pedro López, Agustin Colmenero, Franceico Romero.

ADMINISTRACION:

Telefono núm. 32571

Gace Le Juventud

Martes.

dalons convoc amantes de la unión, que tend miércoles, dia a las nueve de tratar de la or Ateneo, en el a los Sindicatos, orden del dia:

1.º Lectura 2.º Nombran para la Junta. 3.* Asuntos Esperamos maradas consci de presencia y

obra que hemo

El Ateneo nardo, haciend suma necesida que tiene en e emancipación rencia, a carro profesor, Max el tema, "La de la mujer". en el cine "De Verdura", ent Garrotxa, a de la noche.

En el Aten blet. Valencia fiena, midrock media de la compañero Ec lix) dara un blica, sobre cias de las d bre la cultura

Herr Trencats los mejores ap la curación o son too de la (

trabas ni tiran guna clase. N Membres, maj usario. En bies debris aunca b mera propa siempre de los finicamente, si ros, que mejor SA TORRENT nunca jamas maravillosos s pasmosa, dond des, con miles das, sop una debe teners i ningin concept bragueros ni

13, Caile Unide CASA

La Socioti España y Az dedicar este Sol, que anu los alumnos Barcelona y Comistón de tamicate d que se enca

La Comis tosamente celebración fiests, que martes, di martes. de la tarde, del Palacio juich, a la invitar a le las escuela La Comis do correspo la S. A. de

> repartido n invita a to simpatizant que tendri a las nuev Sciencian d In cual s

un fascicul

trado, alum

compañero Signienda elón ciner A. C. I. tie pación Cin in ha orga miércoles. blica, que socio señor local socia Rouda Un con el ter del cinema El acto.

REI Lorea.

pezará a li

rectiva in minero di firma rest violentos de monte denuncie process a no hava tillas core cirlas com ras.

do cierte asomto F mifectacio paneros

C. Flor

La Juventud Libertaria de Badalona convoca a todos los amantes de la cultura, a la reunión, que tendrá lugar mafiana, miércoles, dia 22 del corriente, a las nueve de la noche, para tratar de la organización de un Ateneo, en el salón de actos de los Sindicatos, bajo el siguiente orden del dia:

1.º Lectura de los Estatutos. 2.º Nombramiento de cargos para la Junta.

3.º Asuntos generales. Esperamos que todos los ca-maradas conscientes harán acto de presencia y se asociarán a la obra que hemos iniciado.

pital.

Hace

spital do un

de los

tue el o rui-

acudi6

a los

erecha

gunas

arullo.

perso-

omen-

los he-

ob can

amado

ides y

eus

No se

sliguis

as per

enidad

ha si-

to Uni-

mación

tiáns

enes es-ado don

n la sa-

encia, a le dicho

acuerdo

plectivo.

s de la Mindento

s. por el

convoca-

han te-

or falta to de de-

ruega

istun las

rgeniza-

e no lo

comuni-

orque do

ecesario

n de to-

lateluna.

e las

Matéu

LA SEC-

acuerdo

conflic-

blico pa-

os nues

decimien-

ro forta-

uc habets

s corazo-

lernos hi-

un fuerta

cia todos

do con el

enc ques-

a el de la

io tiempo

nosotros

uertas de

endo soli-

deports-

nusa, An-

Leaudro

e. Manuel

. Serafin

Mariano

Emilio

tomero.

ON: 371

Agustin

El Ateneo Cultural del Guinardó, haciéndose cargo de la suma necesidad e importancia que tiene en estas barriadas la emancipación de la mujer, tiene organizada, para mañana, miercoles, una importante conferencia, a cargo del compañero y profesor, Máximo Llorca, sobre cl tema, "La esclavitud sexual de la mujer", que se celebrara en el cine "Doré", parada "Can Verdura", entrada por calle de Garrotxa, a las nueve y media de la noche.

En el Atenco Federal del Poblet, Valencia, 462, pral., mafiana, miérceles, a las nueve y media de la noche, el conocido compañero Eduardo Palma (Fé- de gran interés sindical. - El lix) dará una conferencia publica, sobre el tema, "Influencias de las distintas épocas sobre la cultura humana".

Herniados

Trencats: Tened sismpro muy presente que los mejores sparatos del mundo para la curación de toda cisse de hernias son los de la CASA TORRENT, sin trabas ni tirantes engorrosos de ninguna class. No molestan ni hacen sulto, amoidándose como un guante. Hombres, mujeres y niños usarlo. En bien de vuestra salud po debéis nunca bacer caso de muchos anuncios, que todo es palabreris y m e r a propaganda, desconflundo siempre de los mismos y pensando entramente, sin temor a equivoca-Fox, que mejor que la reputada CA-SA TORRENT no hay, ni existe, ni nunca jamás habrá nada, ya que sus maravillosos aparatos triunina, vencen y cursa siempre con facilidad rasmose, donde otros muchos fraca-Fall. Treinta nãos un constantes éxites, con miles de curaciones logradas, son una garantia verdad debe tenerse muy en cuenta. Bajo ningun concepto nadie debe comprar bragueros ni vendajes de clase al-guna sin antes ver esta casa

II. Calle Union, 12. - BARCELONA

CASA TORRENT

La Sociedad Astronómica de España y América ha acordado dedicar este año la Ficata del Sol, que anualmente organiza, a los alumnos de las escuelas de Barcelona y ha solicitado que la Comisión de Cultura del Ayuntamiento de Barcelona sea la que se encargue de su organi-

La Comisión ha aceptado guatosamente y ha cuidado de la celebración de la mencionada fiests, que tendrá lugar hoy, martes, dia 21, a las cinco de la tarde, en el salón de fiestas del Palacio Nacional de Montjuich, a la cual se complace en invitar a los alumnos de todas las escuelas de Barcelona.

La Comisión de Cultura, a fin de corresponder a la atención de la S. A. de E. y A., ha publicado un fasciculo profusamente ilustrado, alusivo al acto, que será repartido a todos los concurren-

El Ateneo Libertario del Clot invita a todos los compañeros y simpatizantes a la conferencia que tendrá lugar hoy, martes, a las nueve, y con el tema, "Deficiencias de la educación oficial", la cual será discrtuda por el compañero Serrano Coello.

Siguiendo el curso de divulgación cinematográfica que la A. C. I. tiene trazado, la Agrupación Cinematográfica Española ha organizado para mañana, miércoles, una conferencia pûblica, que correrá a cargo del socio señor F. V. Escrivá, en el local social de la Agrupación, Ronda Universidad, 1. 1., 1., con el tema "Influencia social del cinema y el arte joven". El acto, que será público, empezará a las stete de la tarde.

REDACCION

Lorca. - Lo que firma la Directiva ira. Lo que firma "Un con eso no bastara, en compliciminero de la localidad" precisa firma responsable. No seais tan francés, el señor Matéu ha orviolentos pues os puede servir de momento para que el fiscal Los franceses han mandado indenuncie el periódico y luego os procese aunque vuestro artículo mes llamado Larrieu. no haya vinto la luz. Usad cuertillas corrientes en tamaño, sino nos dareis el trabajo de reproducirias como si vintosen a dos cu-

C. Flores. - So estan aclarando ciertos extremos sobre el asunto Fablo Velasco; tue manifestaciones pasan a los compefieros que entienden en él.

Se pone en conocimiento de los compañeros Francisco Viñolas Alberola y Juan Torrecillas, que, debido a una errata de imprenta en el comunicado que publicó este periódico el domingo, dia 19, salió el núm. 375 en vez del 175, que es el que tengo de

Espero que me escribiréis urgentemente: tercera galería, número 175, Rufino López.

La Sección de Fundidores en Bronce ruega a todos los compafieros delegados de talleres, pasen por la Secretaria de la Sección, en nuestro local de la Rambia del Centro, para proceder a la revisión de carnets, y reorganización de la Sección. -La Junta.

El Grupo Escolar Moderno necesita dos profesores y una profesora racionalista. Se admiten

Dirijirse a Salvador Llavata, Sociedad Obrera "La Maritima Terrestre", Muelle Levante, 3 Puerto Valencia.

El Sindicato de Metalurgia de Huelva, con domicilio en la calle Miguel Redondo, 18, necesita relacionarse con todos los Sindicatos de Metalurgia de Andalucia y Extremadura, afectos a la C. N. T., para un asunto

Se avisa a todos los compañeros que van a recaudar pro presos del Fabril y Textil, que apartir del lunes vayan a la Farigola, Municipio, 12 (Clet).

Antonio Solis Jurado, de Hercera (Sevilla), con domicilio en calle Dehesa, 70, desea saber por conducto de SOLIDARIDAD OBRERA donde se podrá facilitar la dirección de Rosendo Xivillé, de Barcelona, pues le he escrito varias veces a su antigua dirección y no me ha sido posible tener noticias del mencionado Xivillé.

Metalurgia

Sección de Corrajeros en delegados de talier, militantes y a todos los adheridos en general para que a la mayor brevedad posible pasen por el local social, o por las sucursales de barriada, para ponerse en contacto con la Junta de Sección.

Sección Fundidores en Illerro. -Se notifica a los compañeros que forman parte de las diversas comisiones de barriada, que en vista de la apertura de nuestro Sindicato, y para los efectos de liquidación de cotización con el compañero tesorero, podrán efectuarlo todos los miércoles de 8 a 9 de la noche.

Sección Mecánicos. - Se ruege al compañero R. Gardella, se entreviste a la mayor brevedad con esta Comisión de Sección. para un asunto de gran interés para la misma, de seis a ocho.-El presidente, A. Ifiiguez.

Transporte

Sección Mozos Carboneros. -Teniendo asuntos de mucha importancia que tratar se ruega a todos los compañeros de la Comisión de Sección y militantes, pasen hoy, sin falta. de siete a nueve de la noche, por el sitio de costumbre. — El presidente.

REUNIONES PARA MANANA

Metalurgia

Sección Caldereros en Hierro Sopletistas. - Se ruega a los obreros de la casa Canals pasarán por el local de la barriada de Pueblo Nuevo, para tratar un asunto importante, el miércoles, a las seis y media de la tarde.

M. H. Santamaria Bentista Visito de 7 a 9 noche : Precios conúmicos : Facilidades a los Colle Vila y Vila, 87, pral., t.'

EL OBRERO avanzado se viste en los

CALLE SAN PABLO, 47. - BARCELONA Trajes y Pantalones, gran surtido en todas las talias, colores y precios ¡ATENCIÓN! Trajes de verano (sin forro), 20 pesetas

jo las garras del señor Matéu

Los Valles de Andorra era una pequeña República sin explotación directa. Los andorranos vipero esta tranquilidad duró hasque alli fué a clavar sus gabien conocido en Barcelona: el señor Miguel Matéu, el de la Sifácil. Dicho señor es el director Junta. general de la Compañía F. H. A. Sociedad Anónima, Compatita explotadora de los saltos de agua de aquellas hermosas monta-

La Compañía F. H. A. S. A. para atraer a sus victimus, pone anuncios en las provincias de Murcia y Almeria, diciendo: "Hacen falta peones en la República de Andorra, a peseta por hora". Y alli acuden centenares de victimas de aquel anuncio infame. Una vez alli et señor Matéu se aprovecha de la miseria y la ignorancia de aquellos infelices desgraciados, pagándoles el misero jornal de 7 pesetas por diez horas de rudo trabajo. Esta manera de proceder se llama, en mi casa, una canallada.

Pero no obstante esas precauciones, stempre se infiltran hombres conscientes y rebeldes. Entonces viene el descontento, por parte de los trabajadores, vilmente engañados. La huelga, la jucha por el bienestar. Por parte de la Compañia F. H. A. S. A., la represión, y la expulsión, por parte de los autoridades andorranas, que se prestan a los bajos manejos de dicha Compañia.

En vista de tantos actos de rebeldia, por parte de los obreros forasteros, el feudal señor Matéu, amo y dueño absoluto de Andorra, organizó su policia particular, con su uniforme y armas correspondientes y, at dad de los gobiernos español y ganizado una verdadera milicia. cluso un brigadier de gendar-

Primer trabajo de dicho brigadier de gendarmes en Andoera? Expuisar de aquel país a todos los españoles que tenian la osadia y valentia de leer SO-LIDARIDAD OBRERA y estar afiliados a la invencible Confederación Nacional del Trabajo.

Suponemos que esto le complacera mucho al ministro de Estado. — Luis Vacarisas.

Andorra la Vieja, ba- | Sindicato Unico de Luz y Fuerza

Se convoca a los compañeros de la Sección de Revisores y Lectureros de la Compañía Catelana del Gas, a la suamblea que se celebrará en nuestro lovian su vida libre y tranquila, cal social, Mendizabal, 25, pral., segunda, para hoy, martes, dia rras de ave de rapiña, el esbirro | de, para el nombramiento de comisiones técnicas y otros asuntos de interés, por lo que so esderúrgica. Alli encontró presa pera la asistencia de todos. -La

El compañero Garcia Oliver, detenido

Ayer mafiana, cuando trancuilamente transitaba por el Paseo de San Juan en compañía de un amigo, fué abordado por un agente de la Policia el compafiero Garcia Oliver, requiriendo aquél a una pareja de Seguridad que se encargó de conducir al citado camarada a la Jeratura Superior de Policia, donde, según nuestros informes, se le comunicó que estaba reclamado judicialmente a consecuencia de un mitin de Sabadell, acto que no pudo terminarse por impedirlo la guardia cicil de aquél puesto, no registrándose incidentes.

Cáusanos sorpresa, por tanto, el que sin que nada hubiese que lamentar en el citado mitin, fuera de la suspensión injusta, se proceda contra uno de los oradores que, a lo mejor, ni le dió tiempo de hacer uso de la pala-

Nos parece que es hora de que nuestran autoridades cesen en este acoso a los militantes de la C. N. T. por causas como la que lo han motivado esta ocasión y que se pondrá rápidamente en libertad al mencionado ca-

En libertad

Hemos tenido la grata visita del camarada Ramón Jiménes Sánchez, detenido en septiembre del año pasado con motivo de lo del Prat y retenido en la carcei por suponérsele complicado en el incendio habido en dicha época en la Cárcel Modelo.

El aludido compañero ha sido puesto an libertad mediante una danza en metálico.

Gacetillas AVISOS YREUNIONES Sindicato Unico de la Me- CARTELERA talurgia

La Sección de Caldereros en Hierro y Sopletistas, a los obreros de la casa Matéu (taller y almacén)

La paciencia tiene un limite didmitir parte del personal a me-no podemos silenciar lo que dida que aumentara el trabajo. ocurre en el feudo de Mateu. ante los atropellos que a diario se cometen con los que aun les queda un poco de dignidad (aunque sen pocos) y no se someten fácilmente a los caprichos de Ceima, Rahols y demás paniaguados.

Por futiles motivos se castiga al personal, suspendiéndoles de sueldo; se dictan órdenes al capricho de la Dirección, cual si fuera un cuartel; y, para colmo, se da el caso que a raiz de un conflicto sostenido por el personal del taller fueron seleccionados cincuenta compateros porque, al decir de la Dirección. la capacidad de los talleres no permitia tener un cupo mayor de setenta a ochenta obreros.

Por las circunstancias y for-ma en que se desarrolló el conflicto, y ante la traición llevada a cabo por los Lozano, Garcés Soriano, junto con los recluadores de esquiroles Angel Martin, Pedro Pagán y Paco Vidal, tuvimos que sucumbir ante los hechos consumados por estos seres repugnantes y aceptar la solución dada, a condición de re- de Sección.

Pero la informalidad de la Gerencia se hace patente ante el hecho de que, en vez de cum-

piir la palabra empeñada como "caballeros", sacan el personal del almacén, personal inepto técnicamente, para ocupar las plazas de los despedidos, en vez de admitir a los profesionales, que se pasean a cientos por las

Este hecho viene a aumentar el grado de insensibilidad de que está poseida la Dirección de la casa, dejando en la miseria a muchos hogares.

Los despedidos no esperan la solidaridad de los traidores de ayer, porque saben que, insensibles ante el dolor ajeno, no haran nada que les reivindique de las traiciones pasadas.

Ténganlo en cuenta la Dirección y los que tienen interés en que esta situación continúe: la Sección de Caldereros en Hierro no consentirá que, mientres los profesionales se pasean por la calle, se emplee personal que no pertenece al oficio.--La Junta

MARITIMAS

LAS OCHO HORAS

malestar de la clase subalterna, y lo corrobora el clamor general que se siente en todos los barcos de España.

Es sensible que por incapacidad unos, por cobardia otros y por maldad los que dirigen las masas, que lo supeditan todo a la castración con la máscara de las leyes, los marinos sean los eternos parias irredentos. A éstos todo se le vuelven lamentaciones, y como desahogo crispan sus puños contra tanta iniquidad: pero por desgracia les falta la hombria de enfrentarse contra los que les explotan vil-

Sois volubles, carecels de criterio sindical, la moral vuestra está supeditada al materialismo; debido a todo eso, tenéis atrofiada vuestra inteligencia; si os compenetrarais con el carnet de la Confederación Nacional del Trabajo, otra cosa seria; pero hacéis caso omiso, por lo que tocais les resultados.

El que no sea un hecho las ocho horas de trabajo, sois vosotros los culpables, por vuestra pasividad, contribuyendo en gran manera la rastrera Federación Nacional Maritima, sus hijuelas La Naval y otras adictas a la pefasta U. G. T., cuya unica misión es la división y castración de energias.

Lo que os digo lo sabéis, sin que hayáis puesto remedio eficaz zin que al parecer queráis po-

Estas son las causantes del | nerlo, no quedandoos más recursos que las lamentaciones y la crispación de los puños contra tantos miserables que os crucifican: y no es asi.

Marinos: Como se consiguen las cosas, a mi entender, es rebelandoos moral y materialmente, empleando la formula más contundente contra tus explotadores; mas si seguis enjaulados en los ranchos de proa, popa o centro con vuestra impasibilidad, seréis el campo abonado de vuestros enemigos.

Recorded que las ocho horas de trabajo costaron a la clase proletaria muchos sinsabores y mucha sangre, pero, por fin, las consiguió; tomad ejemplo, marinos, y tened en cuenta que no se consiguen las cosas sin que haya sangre, como les sucede a ias parturientas en su alumbramiento, que les cuesta dolores y un sin fin de sufrimientos. Si vosotros seguis en vuestra pasividad, estáis condenados a vegetar y a seguir arrastrándoos como los viles reptiles.

Tened presente lo que ha sucedido a los compañeros de la Compañía Trasstlántica, que han sido lanzados al pacto del hambre, todo por no haber afrontado como trabajadores lo que de-

¿Culpables de todo lo que nos pasa a los marinos? Todos, y sálvese quien pueda.

Eduardo González

FERROVIARIAS

Despidos en la Compañía del Norte

La Subsección de Lérida, de prestar la menor atención a las sorpresa, y por ello no puede dejar pasar este hecho sin significar su protesta, aprestândose a la defensa de sus afiliados, cómo la Compañía del Norte, siguiendo una tradición ya inveterada de injusticias, atropella los intereses de los mozos temporeros, dejándoles en la mayor miseria al lanzarlos a la calle.

Sin que se pueda demostrar una disminución de tráfico, siendo necesarios los servicios que prestan estos compañeros, sin La Junta.

la Federación Nacional de la In- vigentes leyes, la Compañía del dustria Ferroviaria, ha visto con Norte ha despedido ya unos cuantos temporeros y anuncia su despido total en breves dins.

Protestamos de este hecho y hacemos un llamamiento a los ferroviarios para que se den cuenta de que estos despidos no son más que la iniciación de la nueva política que se propone desarrollar la Empresa sometiéndonos arbitrarisments a su capricho.

|Sepamos defendernos! Lérida, 17 de junio de 1932.

Bajo el Imperio de la arbitrariedad

El semanario «Proa», de Elda, desaparece dignamente

ción que tenga historia, cariz o metis libertario, que no sufra las consecuencias de la cruel represión que han desencadenado, con mente de obcecados ,estos republicanosocialistas que padece-

Como en tantos y tantos pueblos de esta nación, tenemos el Sindicato clausurado; presos más de veinticinco compañeros de la menera más arbitraria e indiguante, teniendo declarada, desde el lunes, dia 13, en su mayoria, la huelga del hambre, en protesta de estas injustas detenciones; se nos exigen para la pu-blicación de nuestro periódico, formulismos y legalidades que, por su indele económica, nos

Raro, rarisimo es en España | car de tal manera a los que pro-el pueblo, la entidad, la publica- | pugnamos por un nuevo estado pugnamos por un nuevo estado social, basado en la justicia y en la equidad, que estamos ante el dilema: vencer o morir.

"Proa", ante toda esta avalancha de arbitrariedades, de imposiciones, de desmanes, tiene forzosamente que dejar de aparecer. Siguiendo nuestra marcha estamos en perenne lucha, cumpliendo, con los medios que se pueda, nuestra misión de forjadores de un puevo mundo.

A los abnegados ,a los queridos campesinos andaluces, entre los que teniames un gran contin-gente de lectores y simpatizantes, les exhortamos a que se de-caigan, que redoblen sus ansias por su indois económica, nos de mejora, que cultiven su mag-ahogan; en fin, se nos quiere cer- nifico espiritu de lucha, su sen-

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES CHERRENT REAL PROPERTY OF THE REAL PROPERTY OF THE PROPERTY OF

COMPASIA DEL TEATRO MARIA INABEL, DE MADRID Hoy, tarde, a las cinco y cuarto, noche, a las dies y cuarto, el gran dioso exitaso cómico

ANACLETO SE DIVORCIA Lo más gracioso de Muños Seca y Pérez Fernándes

Teatro Novedades

Gran Compatia lirica LUIS CALVO Hoy, tarde, popular: LA ALSA-CIANA, LA PATRIA CHICA y LOS DE ABAGON. Noche: POR UNA EQUIVOCACION y LUISA FER-NANDA, por Sagi Barba, Vázquez, Gubert y Vendrell

TEATRO COMICO

PALACIO DE LA REVISTA

Cran Compañía de Bevistas CELIA GAMET Noche, a las 10, ¡AGUA, AGUA, AGUA! La revista vodevilesca LAS LEANDRAS, con su popular PICHI. Creación de CELIA GAMEZ; PEPE ALBA; EDUARDO PEDROTE

Teatro POLIGRAMA

Hoy, tarde, a las seis, y noche, a las Gala de danzas y recitación AUREA DE SARRA. Visiones plásticas LEI-LA BEDERKHAN. Danzas de

Frontón Novedades

Hoy, martes, tarde, a las cuntro y COUNTS ECHEVERRIA Y MARTIN. foche, a las diez y cuarto: OSA : GUILLERMO contra JUARISTI I y MARCELINO. Detalles por car-

otra Prensa hermana de la nuestra ("Tierra y Libertad", "Selidaridad Obrera", de Valencia, "El Luchador", etc.), reemplace a la nuestra. A los amigos colaboradores, a

cillo y poble fondo ácrata; que

todos los que han contribuido con su aporte a la modesta labor realizada, les damos las gracias. Quizá salgamos pronto a la palestra. Por hoy seguimos nuestra misión de humanos, calladamente, andnimamente, como tantos y tantos camaradas...

La Reducción

Gran Teatro Español TEATRO NUEVO

tro y modia. Butacas a 2 ra mattinée popular: LA BEL-NA DEL MERCAT, convertida . comedia sonora por el maestro Ra-fael Pou. Noche y todas las noches, el exitano LA BEINA HA BELLIS-

Teatro Triunto - y Cine Marina

PROGRAMA PARA HOY

CARCELERAS, por PEPE ROMEU y LA ROMERITO; LA DANZA BO-JA, per DOLORES DEL RIO y CHARLES FARRELL; LOS PE-QUESOS PAPAS, sonora, en espa-fiel; TIEMBLA Y TITUBEA, sonora, en español, por STAR LAUREL y OLIVER HARDY. Jueves: Colosal programa: HAY QUE CASAB AL PRINCIPE, sonora, en espeñol, y VIDAS TRUNCADAS, sonora, en español, por dobles

CINE BAMBLAS

Rambia Centro, 26 y 28 - Tel. 18873 SESION CONTINUA

DIBUJOS SONOROS; EL PURAL MALAYO, sonora; LA LLAMA SA-GRADA, sonora, en español KISMET Superproducción sonors

CINE BARCELONA

Conde Asalte, 26 - Barbars, 9

HOY COLOSAL PROGRAMA EL PROCESO DE MARY DUGAN, completamente hablada en español, por MARIA LADRON DE GUEVA-

VELLES: EL CAMELLO NEGRO.

sonora, por Warner Oland; EL CEN-TAURO, SOBORS, por Tom Keene; NOTICIARIO y DIBUJOS SONO-ROS

Pantasio

Temporada de verano. Hoy tarde, da 4a 8 (repitiéndose el programa). Noche, a las 10c

DIBUJOS; VARIEDADES; DOCU-MENTABIA EL MILLON

un film de RENE OLAIR

Restaurant

El más popular y screditado

Casa Juan Especialidad: Paella a la valenciana Hambia Santa Monico, nums, 41 y 41 Teletonos 13502 y 21692





EL LIQUIDADOR sus precios y calidades antes

Camtens desde 3'95 Ptan. 0'40 -Calcetines amisetas Jamisa sport... 2'50 Trajes de ba-8'50 Vestidos niño. 0'75 Panuelos 0.10

y muchos otros articulos GRANDES SURTIDOS BORIA, 16 - Teléfono 25442 Sucursal: SAN MEDIN, 8 (Sans) REVENDEDORES es muy interesante

BORIA, 16

Lo más eficaz,

cómodo, rápido

Presentando este anuncio por todo junio 10 per 100 descuento The second second

Urinarias

reservado (AMBOS SEXOS) y económico Sin lavajos, invecciones ni otras molestias, y sin que nadie se entere sanará rápidamente de la blenorragia, gonorrea (gota militar), cisti-tis, prostatitis, leucorrea (flujos blancos de las señoras) y demás en-fermedades de las vías urinarias, en ambos rexos, por antiguas y re-

Específico de la ASTENIA GENITAL (IMPOTENCIA)

beldes que sean, tomando, durante unas semanas, cuatro o cinco Ca-cheta Collazo por día. Calman los dolores al momento y evitan com-plicaciones y receidas. Pidan folietos gratis a A. Garcia. Alcalá, 85.

Madrid. Precio: 16'25 pesetas

(PALTA DE VIGOR SEXUAL) De la syaculación precoz (pérdidas seminales), de la debilidad y muy eficaz contra la neurastenta en todas sus manife-El más poderoso elaborador y regenerador de la actividad

neuro-espino-médulo-genital. Sinérgico y homo-estimulasa de las glandulas infersficiales. Producto plurigiandular, completamente inofensivo. Nunca perfudica, no lesiona ningún órgano, ni el funcionamiento de los mismos.

No contiene ni estrignina, ni fosfuros ni castáridas, ni medica-mento excitante perjudicial. PRODUCTO MAGNO E INSUSTITUÍBLE PARA RECOBRAR LA PERDIDA PELICIDAD CONYUGAL. PROSPECTOS ORATIS.

Laboratorios Farmacológicos de W. Dutrem Alte de San Pedro. 60 - BARCELONA - Telef. 18631

Precio: 21'75 pts.

Kamero suelto: 10 centimos

Año III-Epoca IV

LACRAS SOCIALES

Número 447

Contestando a un manifiesto

Unos sindicalistas políticos hacen juegos malabares

cie contra la C. N. T. y su apo-

liticismo, seria mejor que nos

demostrasen, esos aspirantes a

"esquilmadores en mala época",

hasta donde fué la politica, o la

acción directa y revolucionaria

de los pueblos la que logró con-

quistar ciertas mejoras en el

Por nuestra parte estamos

convencidos de que de la poli-

tica nada puede esperarse, a no

cree y confia, mientras que de

la acción revolucionaria del pue-

Sólo ella puede dar solución

Entendiéndolo asi la C. N. T.,

inmediatamente a los múltiples

problemas que la politica no so-

es por lo que no será nunca po-

lítica, ni un instrumento de la

politica. En ello está su valor y

eficacia, aunque afirméis lo con-

Nada queremos con la politi-

ca, ni nada debe buscar en ella

el obrero que en verdad quiera

emanciparse. Si la C. N. T. la

aceptase en su seno, entonces

dejaria de ser todo lo que es,

para convertirse en un nuevo

puntal del capitalismo y del ré-

gimen republicano, cimentado en

la opresión y miseria de la ma-

yoria. Entonces si que podria-mos afirmar que la C. N. T. es-

taba irremisiblemente perdida y.

con ella, el bienestar del obrero,

inútil de realizar, continuando

el problema social sin resolver

Pero esto no sucederá mien-

tras quede un hombre entero en

la C. N. T. No sucederá ni pue-

de suceder, porque lo que está

en bancarrota es la política, útil

al sistema burgués, y no el apo-

Pueden decir que esto del apo-

liticismo es una entelequia y que

sólo se trata de frases. Pueden

también "rebuznar" diciendo que

la revolución social es dos pa-

labras, y el comunismo liberta-

rio dos palabras más. Pueden

repetir que nunca demostraron

su apoliticismo los trabajadores

de la C. N. T. Sabemos perfec-

tamente el "truco" que persi-

guen con esos golpes de efecto,

ideas porque tenemos muchos

rasgos anotados en nuestro his-

torial revolucionario de la Con-

federación Nacional del Trabajo

España entera en un porvenir

inmediato de realizaciones apo-

liticas y constructivas. El comu-

nismo libertario pueden ser, para

los firmantes del manifiesto, dos

palabras. Pero para Figols y

muchos otros pueblos, todos los

pueblos de España, podriamos

decir, no son dos palabras. Son

libertaria al hombre definitiva-

mente de la explotación y de la

miseria. Es la forma de socie-

dad con la que el problema agra-

rio queda resuelto automática-

mente; el de los parados tam-

bién, y también el religioso, el

militar, el de la justicia, etc. El

comunismo libertario para los

puchlos de España no es, afor-

tunadamente, dos palabras, sino

la solución a todos los proble-

Y si la revolución social tam-

No importa que tratéis de

pulso de la nación está alterado

y que la revolución social no se

hara esperar, pese a vuestras

Por último-porque nos haria-

mos demasiado extensos --, no

puede ser el manifiesto más po-

lítico y republicano de lo que

es. Habla del peligro de la reac-

ción y de la necesidad de unir-

nos a la politica. Dice: "Esta-

blezcamos para ello contacto con las verdaderas fuerzas polí-

ticas y proletarias de izquierda."

Verdaderamente, esos "soi di-

sant" "viejos militantes" han

perdido la memoria, la dignidad

o han encontrado algo de más

provecho para ellos, puesto que

en los momentos por que atra-

vesamos nada hay más contra-

producente e indigno que las

concomitancias con los políticos.

"remuneradas tonterias".

La mejor respuesta la dará

que prueban todo lo contrario.

no hacen mella en nuestras

por los siglos de los siglos.

blo lo esperamos todo.

lucionara tamás.

orden social.

Hace tiempo que venimos bregando contra los politicos que tratan de encenagar a la Confederación Nacional del Trabajo, apartándola de su rol netamente emancipador y eficaz, por no ser un instrumento del cual puedan servirse los aventureros republicanos, y de toda tendencia politica, embaucadora, inútil y

Debido a esto hemos escrito varios artículos, como los de ser las consiguientes decepcio-"Cuidado con la política", "To- nes que recibe el que en ella da politica es mala" y "Cada uno en su puesto y la politica en su lugar'

Razón no nos faltaba-como puede verse por el manificato últimamente publicado—de haber salido al paso a ese morbo nefasto. Vimos que la C. N. T. tenia un grano infeccioso que no tardaria en reventar, por lo que debiamos estar alerta. Este grano ha reventado, y con un manifiesto, que es mouumento de idiotez, falto de sentido comûn, han querido llenar de pûs al organismo confederal, han intentado infectar al obrero que en ella milita.

Los materiales de que se han servido para escribir dicho manifiesto no pueden ser más falsos, más faltos de substancia, más contraproducentes y más republicanos.

Ya hace tiempo que veniamos observando esa "evolución a lo cangrejo", en que unos de los principales impulsores eran Ramón Magre, Leafar y otros.

En la misma SOLIDARIDAD OBRERA, a consecuencia de sus propagandas politicas, se le han dicho a Magre las verdades del barquero. De todos modos, ahora nos conocemos mejor, y los trabajadores sabráan apartarse de ellos como de apestados.

Empieza diciendo el manifiesto: "Rara vez los Gobiernos del pais supieron cuáles fueron las aspiraciones politicosociales inmediatas de ese organismo obrero." No sabemos hasta qué punto pueden escribirse tonterias de este calibre. El Gobierno sabe perfectamente lo que queremos, no tan sólo para el futuro, sinoque para el futuro inmediato. Los estatutos de la C. N. T., sus Plenos, asambleas, donde no falta nunca el representante de la autoridad y, por lo tanto, del Gobierno, les ha informado debidamente, les ha hecho conocer las aspiraciones del organismo confederal. Si esto no fuera bastante elocuente, tenemos las represiones ejercidas contra nosotros, que definen bien-bien para el que quiera verlo-cuál es la esencia v misión de todo Gobierno en relación con los intereses del proletariado organizado y no organizado en la C. N. T.

Es que no se han enterado de eso los firmantes del manifiesto? ¿Es que lo han olvidado a fuer de ser tontos e innovadores nefastos v noliticos sin suerte en la C. N. T.?

Bien podría ser que sólo fuesen ellos los que no saben lo que quiere la C. N. T., a causa de tanto pensar en lo que quieren ellos particularmente para me-

Hubieran tenido más suerte, mas que tenemos planteados y más acogida en el seno de los que ni la politica ni la Repúblitrabajadores, al en vez de decir ca solucionarán jamás. que "rara vez los Gobiernos del país supieron cuáles fueron las bién es dos palabras -- según aspiraciones politicosociales inellos-, son dos palabras que demediatas de ese organismo obrerrumbarán un régimen de injusro", hubiesen dicho que "rara ticia y tirania para dejar libre vez los Gobiernos del país tuel paso a la nueva estructuravieron otra misión que la de amción de la sociedad. parar los intereses de la clase capitalista, atacando con mano desfigurarlo. Nos basta, para sadura las aspiraciones del orgatisfacción nuestra, saber que el

nismo obrero C. N. T." Asi hablaria cualquiera que fuese medianamente revolucionario y amase más a los intereses de la colectividad productora que a los suyos persona-

Cuando la política se ha deshonrado en el mundo entero, y en España vemos que ni con el advenimiento de la República deja de ser el instrumento de la clase capitalists, inútil, por consiguiente, para que con ella se pueda dar satisfactoria solución a los problemas sociales que se originan en la expoltación y predominio que ejerce la clase capitalista contra los desposeidos que trabajan, salen esos "politicos de pega" atacando con mil sandeces el apoliticismo de la

En vez de perder el tiempo echando baba de la peor espe-

contra la infección turculosa consistiria en procurar aproximarse todo lo posible al ideal de que sea. tan fácil para cada hombre tener una casa, como para el pájaro tener un nido.-Julio Senador Gomez."

De "El Pueblo", de Valencia.

El sol de junio refulge maravillosamente sobre las casas y las aceras de las calles ciudadanas. En las Rambias hay flores y una alegre sinfonia de pajaros en lo alto. Mezclados entre el público, en esta mañana dominguera, tan caracteristicamente barcelonesa, aparecen los primeros postulantes. La mayoria de ellos son mujeres y niñas que, a cambio de una flor, os piden unos céntimos para los "pobres tísicos"

¡Tisis! Una palabra corta, hiriente y punzante como un puñal florentino.

¡Tisis! Una !epra, un morbo. Una plaga que arrasará la metrópoli, como el fuego biblico de La tuberculosis se apodera de la vida de los

pueblos como un fantasma devorador. Despedaza, tritura, machaca a los hombres, a las mujeres. a los niños. Seria pueril recurrir a las estadisticas, a los informes médicos, a los múltiples ensayos de

profilaxis urbana para tratar de la importancia de este "nuevo" colera que tantos estragos ha causado y sigue causando. Basta dar un paseo por las calles, visitar los

hospitales, irrumpir en los hogares humildes, husmear en las zahurdas miserables, en las barracas proletarias, para darse perfecta cuenta de lo que es y representa esta enfermedad.

No es fiets de los dates oficiales. Mienten todos. Mienten los médicos y miente el Estado. Os harán creer que los tisicos disminuyen cada año, paulatinamente. La realidad cruda ,descarnada, os demostrará el engaño. La mejor estadística, viva, palpitante, sangrante, la encontrarcis en las casas proletarias y en los barrios de los "pobres".

Caras pálidas, ojos hundidos, resetas pemulares. Y tos; una tos seca, intermitente, penosa, coronada por un esputo sanguinolento. Tose el padre, la madre también; y los viejos. ¿Los niños? Vedlos aqui. ¡Pobres victimas! Linfáticos, escrofulosos, raquiticos. Herencias directas de la tisis. Pequeños cristos crucificados!

El infierno de los tisicos! Dante no hubiera aido capaz de intentar su descripción. Sus perfiles son tan fantásticos, tan trágicos, que escaparian a la pluma más caustica. Los médicos, con su "frialdad" científica, po-

drian diseñarnos el sórdido panorama. No lo hacen ,porque el Estado lo prohibe. No importa-Cinco millones de caras lividas, manos sarmontosas y pechos hundidos, son la mejor demostración de que existe el infierno de los tisicos. Algunas veces los especialistas de esta dolencia confiesan la verdad. Hablan a medias, temerosos de anunciar el gran crimen. Oidlos:

"El Congreso internacional de persecución de la tuberculosis, declaraba que su causa origina ria había de buscarse en la sordidez de las vi-

Si, esta es una causa. Pero hay otras que son también factores primordialisimos, causas iniciales: la falta de nutrición, el trabajo brutal en lugares antihigiénicos, la vida atormentada, vertiginosa, febril; y la promiscuidad.

La tizis germina en estas cuadras pestilentes llamades fábricas y talleres, sin más aire que el producido por el mismo obrero en su facna mecánica. Cuadras malsanas, llenas de polvo, de miasmas, donde el trabajador pasa ocho horas diarias, ¡la mayor parte de su vida!, aspirando toda la porqueria que se desprende de las materias en laboración.

la nueva forma de sociedad que La tisis se incuba en las mismas habitaciones de las casas pequeñas, estrechas, sin luz ni aire, enclavadas en medio de viejos lugares y circundadas de un laberinto de callejuelas apretadas e in-

> La tisis desborda de todos esos cuerpos enflaquecidos y minados por la anemia; cuerpos endebles, esqueléticos, macilentos, que nacen como flores raras en las abigarradas aglomeraciones de los suburbios obreros.

La anemia producida por el hambre, ¡palabra terrible! Hambre: semilla. Floración: tuberculo-

La tisis anida en las cabañas de todas las ciudades españolas, muy cerca de las grandes capitales, como un estigma, como un baldón. La tisis está en Castilla, en Murcia, dentro de

"El método antiséptico más útil | los agujeros de las rocas, refugio de familias enteras. En Andalucia, Sevilla por ejemplo, con su zona miserable de chozas: el infierno de Amate; 300 chozas, 15,000 habitantes! En Cataluña, Barcelona: barrio de "Pekin" y parte de Casa Antú-

nez. Barrio Chino. Y en Londres, Paris, Bruselas,

Berlin. En todo el mundo. Promiscuidad horro-

Nueve seres en una habitación de tres metros. Hombres, mujeres y nifios en hórrida mezcolanza, en franca promiscuidad.

Y todo esto rodeado de basuras, de detritus pestilente, de aguas encharcadas, de cieno in-La tisis se desarrolla en estos lugares, que

son campos abonados de infección y de contagio. En las calles aristocráticas, en los pisos de los privilegiados, en las casas burguesas bien ventiladas, con agua filtrada y abundante, con elementos de higiene y de prevención, no hay tisicos. Si existe algún caso, es debido al vicio secular de la clase adinerada, al desenfreno de las pasiones que degeneran en herencia fisiológica y que va de padres a hijos como una afrenta.

Los higienistas, los médicos, los llamados filántropos, saben esto. No lo ignoran, pero se callan. Al tratar de estas cosas, muchos se avergüenzan y las silencian.

Gobernantes, médicos, literatos, periodistas, todos son responsables del crimen espantoso, de la calamidad más grande que vieron los siglos. Y se habla de civilización, democracia y humanismo con una exaltación imbécil.

Para combatir esta lepra social, la burguesia, el Estado, la ciencia, la religión y la filantropia. han ideado un "gran" recurso. Algo "definitivo" y "asombroso": la limosna.

El Estado no tiene recursos para atajar o aminorar la ofensiva de la miseria traducida en una enfermedad horripilante. Necesita que los tisicos protejan a los tísicos. "Fiesta de la flor", mendicantes y pediglichos, saraos y funciones teatrales. Un escarnio y una vergüenza.

Julio Senador, escritor emocional, ha dicho que 'la fiesta de la flor, que sirve para allegar recursos en pro de los tuberculosos, es una farsa".

Exactamente: una farsa y una estafa. Una burla sarcástica. Con estos procedimientos no desaparecerá la tisia, que apareció junto con el primer explotado. Con la construcción de hospitales tampoco, y menos con la creación de sanatorios de recomendados y favoritos. El problema es más hondo, más profundo. Tiene sus raices en la explotación humana, en la desnivelación social, en el desbarajuste económico. El problema es de renovación absoluta, sin términos medios, sin pallativos.

Los señores galenos, tan graves, tan circunspectos, tan endiosados, piensan como vosotros. Pero callan cobardemente. Traicionan la ciencia, la envilecen, la prostituyen, la venden al mejor

En nuestro campo tenemos algunos médicos, pocos, que nos ayudan y nos comprenden. El doctir Farreras esbozó el principio de una obra anformaron parte los camaradas Artal, Peiró y algunas compañeras. No se ha vuelto a saber nada de esta Comisión. ¿En qué ha quedado esta obra sublime, amigos?

El doctor Vallina, aver admirado, hoy tristemente "célebre" por haber cometido una locura imperdonable, verdadero "caso clinico" que nadie mejor que él sabrá desentrafiar y catalogar, fundó, con el apoyo de la organización seviliana, un sanatorio. Este sanatorio no reune condicio nes. Falta confort y carece de elementos de curación. Otro médico, el "Doctor Fantasma", colabora asiduamente en SOLIDARIDAD OBRE-RA y dice verdades como puños. Isaac Puente, Diego Ruiz y Remartinez, son amigos nuestros. Todos hacen lo que pueden. Por eso son escarnecidos y perseguidos

La tisis se extiende sobre el mundo como una mancha de aceite. Ya no hay medios para abortar la invasión. El corolario final será terrible. Ni la peste, ni las guerras producirán tantas vic-

Los victimarios se quedarán solos. Entonces no habrá fiestas de la flor, ni se pedirá dinero para los "pobres tísicos".

Los burgueses "irán al ciclo en coche". La profecia un poco punzante de Jacinto Verdaguer, cura y poeta, ¡cosa extraña!, se cumplirá. El autor de "La Atlantida" murió tisico tam-

bién, entre montaañs, degradado y despreciado, porque era humilde y soñador...

Liberto Callejas

DESDE SEVILLA

Miguel Mendiola aclara algunos puntos de la interviú. — Dice que Vallina quiso anularlos a él y a Zimmermann por no prestarse a manejos políticos

La cuestión de los explosivos es asunto completamente ajeno a la organización sindica

bra observado, en mi interviu publicada en "El Noticiero Sevillano sobre las acusaciones falsas y gratuitas del señor Vallina contra mi y Carlos Zimmermann, que he rehuido el ataque personal y el insulto; pero el repórter, involuntariamente, quizas producto de las interrupciones de que fulmos objeto, presenta al señor Vallina como a un padre nuestro y de la organización, cuando yo quise decir que esta es precisamente la equivocación de dicho señor, pues, acostumbrado a ello, él pretendia tenerme a mi y a otros compañeros

cionario.

Y como quiera que en distintas ocasiones me he negado rotundamente a esta clase de manejos, ya expuestos minuciosamenpor el Comité Regional de la Confederación andaluza en documento publicado en este mismo periódico, cuyo contenido suscribo integramente, el referido señor, desde hace algún tiempo, buscaba una ocasión para inutilizarme, no solamente en la organización, si que también ante la opinión pública.

Para ello no ha regateado en medios, pues cuando se llegan como juguetes y predispuestos a la inventar cosas absurdas y los explosivos era una cuestión colaborar en determinadas em- completamente faisas con el ex- completamente ajena a la orga-

Toda la opinión pública ha- | presas de tipo político y revolu- | clusivo propósito de recuperar la solvencia perdida ante los trabajadores, a costa del hundimiento moral de otros hombres, el que así obra no merece más que el desprecio.

Conste, pues, que las acusaciones fantásticas e inexactas del sefior Vallina son producto unicamente del despecho y de haberme negado a aceptar ni cooperar en asuntos de orden po-

litico. Por otra parte, también he de aclarar que en la interviú se habla de grupos en el seno del Comité y de la Organización, cuando yo dije que el asunto de

Como a pesar del acuerdo del | laboración de los camaradas que Pleno de Sabadell hay camaradas que siguen colaborando en el periódico "La Tierra", vamos a exponer algunas de las razones que se oponen a la persistencia de tal colaboración.

to soy uno de los testigos de mayor excepción, toda vez que he colaborado durante algún tiempo en dicho diario; pero mucho antes del Pieno de Sabadell dejé de hacerlo, a causa de que al saitr de Madrid en actos de propaganda, por varias regiones, pude constatar que con nuestra colaboración contribulamos a sembrar el confusionismo entre las masas y camarades, hasta el extremo de que hubo compañeros que me preguntaron si llegado el momento de unas elecciones debian votar a los hombres de la alianza de izquierdas; otros camaradas consideraban a "La Tierra" como el órgano oficioso de la Confederación Nacional del Trabejo y adquirian este diario con preferencia a SOLIDARIDAD OBRERA, y, entre otras razones, aducian el que los militantes destacados de la organización escribíamos en él y, en cambio, no lo haciamos en el portavoz confederal. Este estado confusionista me llevó a escribir mi articulo "Confusionismos, no"; desde entonces dejé de colaborar radicalmente en "La Tierra", a pesar de la amistad que me une a algunos de sus redactores.

No hay por qué negar que este periódico hace una buena labor en pro de la causa revolucionaria, pero este reconocimiento no ha de llevarnos a mezclarnos y confundirnos, como si "La Tierra" y nosotros fuéramos uno y lo mismo; al enfocar un problema pueden existir coincidencias, mas no por esto hemos de pasarnos unos a las posiciones de otros.

La linea que ha de separarnos tiene que ser recta y bien destacada; así como durante los últimos tiempos de la Monarquia el mojón que nos separaba a unos de otros-olvidando, por nuestra parte, un poco nuestra verdadera misión-era con la Monarquia o contra la Monarquia, hoy no podemos caer nuevamente en el error, y por esto hemos de marcar dicha linea con los siguientes trazos: a la izquierda, apoliticos y antipoliticos; a la derecha, politicos, Que "La Tierra" no es órgano oficial de ningún partido político? Esto es cierto; pero no lo es menos que su orientación es politica, que a diario afirma defender la Republica y que da preponderancia, sobre todas las cosas, a las informaciones de los actos que celebra la Alianza de Izquierdas.

Esto es tan veridico, que la información publicada del último acto sindical celebrado en Madrid el dia 22 de mayo, que, dicho sea en honor a la verdad. fué uno de los mitines más grandiosos que han tenido lugar en esta capital, apenas ocupaba una columna de "La Tierra", y al lado se reseñaba un acto de la Alianza que ocupaba más de cinco; además, hemos de anadir que la información de nuestro mitin fué hecha de memoria, poniendo en boca de los camaradas que intervinimos temas y conceptos que para nada fueron tratados en el acto.

Citamos este hecho como ejemplo reciente y, por lo tanto, fácilmente comprobable, y él puede servir para demostrar que da una preferencia decisiva a los actos políticos.

Cierto que "La Tierra" tiene bastante tirada y alcanza gran difusión, y seguramente será esta la causa que motive la co-

nización sindical, y, por consiguiente, al margen de ella.

Y, por último, he de patentizar que el no haber puesto de relieve los mismos hechos consignados en el documento de la Regional en la interviú, ha sido debido, a pesar de haber sido publicado posteriormente, a ignorar que la organización fuese a tomar parte públicamente en la cisestión sin antes haberla solventado en su seno.

Sirvan, pues, estas lineas de aclaración para conocimiento de todos, sin que por ello se moleste lo más minimo el aludido reporter.

Miguel Mendiola Cárcel de Sevilla

Línea divisoria

Razones que se oponen a nuestra colaboración en «La Tierra»

Los camaradas de aqui que lo

siguen haciéndolo, pero tengan en cuenta el confusionismo que siembran entre los organismos confederales.

haciamos, atendiendo a estas ra-Me parece que en este asunzones dejamos hace tiempo de colaborar, y no es que yo pienee que somos más puritanos que los compañeros de otras regiones, pero si que hubiera sido ir en contra de los intereses de la organización persistir en el error una vez comprobado éste; por esto, al percatarse los camaradas Alaiz, Carbó, Peiró y Bajatierra de ello, dejarán de escribir en el mencionado periódico, como antes lo hicimos nosotros. Y téngase en cuenta que ninguna organización de provincias tiene tanta necesidad de contrarrestar la labor anticonfedera! que se viene haciendo por gobernantes, enchufistas y Prensa, como la local de Madrid; pero esto no puede influir en nuestra decisión inquebrantable de no volver a escribir en "La Tierra".

Todo esto seguramente se evitaria contribuyendo a que fuese un hecho rapidamente la aparición del diario confederal en Madrid; el caso de "La Tierra" nos demuestra la importancia de un periódico en la capital, por su rápida difusión, su prontitud en las noticias y, sobre todo, por la influencia que puede ejercer en los medios oficiales y obreros.

Es preciso que las organizaciones y camaradas se den cuenta de ello y pongan todo su empeño en realizar tan importante y transcendente propósito.

Mas, entretanto no sea un hecho, évitemos todo confusionismo, y sin rechazar ayudas de nadie combatamos desde nue:tras inconfundibles posiciones.

F. Benito

RÁPIDA

Un cierto matrimonio, emcuenta y nueve años después de perder a una hermosa niña da once meses -hija única-, 146 con alegria que una nueva, cenia a endulzar la solodad del ho-

Bien es verdad que la principal causa de la pérdida de la primera fueron las torpezas de los padres. Por esto era de creer que para la segunda usarian otros procedimientos para criarla. Sobre todo, era muy conveniente que la dejaran desenvolver con más libertad, más a la intemperio que a la pobrecita que murió. Puede decirse que murio asfixiada.

Esto era lo de creer, pero no tué así. Todo hacia suponer que la muerte de la primera hija no serviria de lección para criar a la segunda. Su primer error fud creer que la niña necesitaba quien la quardara de cualquier rapto a lo Lindbergh kijo. Para cuitarlo mandaron a buscar un buen mimero de muchachotes la mar de fornidos, una especie da Uzcuduns, pero más barbarotes

Les metieren dentre de unos trajes muy vistosos, hechos exprofeso para epatar, les dieros un estacon del tamaño del monumento a Colón y, jala!, a velar por la niña.

Los muchachotes barbarotes se tomaron muy en serio el oficio. Quizda demasiado en serio, porque, en su afán de hacerse bien ver de los padres de la niña, se excedian tanto y tanto en el desempeño de su cometido que, lo que cometica eran verdederos desafueros. Todo el mundo era secuestra

dor, para ellos. Bastaba con que en cualquier parte se juntaran cuatro individuos que les infundieran sospechas -siempre intundadas-, para que acud rapidamente y repartieran unas docenas de estacazos.

La gente empezaba a cansarse do tanta majeza. Por el solo hecho de ser guardianes de la ntha se creian amos y señores de vidas y haciendas.

Pero pasó un caso muy chusco. Los guardianes de la niña, que maldito el acriño que le tenian, ya que la servian únicamente por el sueldo que les daban los papás, se vendieron a unos bandidos y la niña desapa-

La vendieron a buen precio, y desde entonces pasaron al ser-vicio de los bandidos y mataron a los papás de la niña, a la niña y a todo cristo que so los metió

Año III-

Las I

cionador comp año pasado co El program rar confianza lidad de las : republicana, constituido el tante, to que !

sentimentsi.

adhesión de fué la cuesti Ioan muy que la cacarn el periodo de mo de Rivera del mismo. N desastre de A ante el golpe hombres polit paña bajo su ·lades politica periódico que namero del 16 blica, publicab guiente entref

"ii LOS Esperamos por unas hera dades admini amnistia gene los negocios y y vigilar estre

combatido la

sición debia j

al pueblo, ex-Y la farsa tur dar algo da siones para i cuyo objeto a dados y aprob Vano traba blo en la just actuado para no acr compli nos bable sun dicos se ocupa en dia se prol seriamente mas de un af dan son los o

sibilidad de pe ha sido imita por quienes ticularmente por "Crisol". todos los am tiguos enci bien con el baceries vic ponsabilidad a deportact fieles y con servir para ostentan oti con la realiz

El problems

aniquilando

Amigo de

felicidad po cuando escr a simple vis las intencios inocencia q él ha caido do se mete con un gua: como con eabuctes, p sino al con efecto que bromista ri que diga st Lo que pi to dice con t dia y con

que él crec

fectos. El otro c de hablar o buena lid h Hills. Leira. mundanal : periódico y menaje tie oro la accid tos suculer por el error hace apear jamelgo, y no tiene i que en el pan, ni esp senor Velil ra lo cree, dad ingéni tro federal **qu**eja justi hubo banq por los me lla razón o

sistió en

Nunca cre